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El director ejecutivo de la estación televisiva, Maximiliano Luksic, acudió al Tribunal de Contratación Pública 
solicitando declarar ilegal y arbitrario el informe y acta emitido por la Comisión Evaluadora que propone aprobar 

la oferta de Mega, por no haberse dado cumplimiento a las exigencias establecidas en las bases y principios 
generales de contratación pública.

Canal 13 presenta demanda contra 
el Municipio por licitación del 

Festival de Viña del Mar
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Región  de Valparaíso
Viernes 19 de abril

Canal 13 demanda al Municipio por 
licitación del Festival de Viña y pide 
declarar "ilegal y arbitrario" el informe de 
Comisión Evaluadora

2028, emitió el Informe Técnico 
de la propuesta presentada por el 
único oferente en el actual proceso 
licitatorio y el acta de adjudicación 
para la revisión y acuerdo del Con-
cejo Municipal. Dicho informe con-
cluye que esta oferta cumple con 
los requisitos establecidos en las 
bases administrativas de licita-
ción, y propone que la concesión 
sea adjudicada a la empresa Me-
gamedia en unión temporal con 
Bizarro”. 

Además, mencionan que “tal 

L uego de advertir que to-
marían las acciones en 
la sede que consideraran 
pertinente respecto del 

proceso de licitación del Festival 
Internacional de la Canción de Viña 
del Mar, este viernes 19 de abril, 
Canal 13 presentó una demanda 
ante el Tribunal de Contratación 
Pública, en la que se solicita de-
clarar ilegal y arbitrario el infor-
me y acta emitido por la Comisión 
Evaluadora, por no haberse dado 
cumplimiento a las exigencias esta-
blecidas en las Bases de Licitación y 
principios generales de la contrata-
ción pública. 

La estación señala que “como 
es de público conocimiento, el día 
martes 16 de abril la Comisión Eva-
luadora del proceso de licitación 
del Festival de Viña del Mar 2025-

como se comunicó a la autoridad 
municipal en su debido momen-
to, Canal 13 analizó los antece-
dentes de la única oferta, en los 
que queda en evidencia que esta 
propuesta condicionada no da 
cumplimiento a las bases, pues a 
lo menos en 6 de sus puntos las 
transgrede. Incluso por el solo he-
cho que el oferente condicione su 
oferta, da cuenta de su pretensión 
de alterar las condiciones mínimas 
de las bases y salirse abiertamente 
de lo definido en ellas”. 

Al respecto, el Director Ejecuti-
vo de Canal 13, Maximiliano Luk-
sic, señala sobre este proceso, que 
“como Canal le hicimos saber a 
la autoridad municipal, previo al 
cierre de postulaciones, que en 
el caso que la actual licitación 
sea declarada desierta o no exis-
tieran ofertas que cumplan con 
los requisitos, confirmábamos 
nuestro interés y disposición de 
participar en un eventual nuevo 
proceso licitatorio con nuevas 
condiciones. El Festival de Viña es 
un evento que todos los concesio-
narios debemos cuidar y por eso 
creemos que el canal que lo obten-
ga, debe cumplir con los requisitos 
establecidos para su correcta adju-
dicación”.

A esto, añade que “como Canal 
13 desistimos postular porque los 

El director ejecutivo, Maximiliano Luksic, alude ante 
el Tribunal de Contratación Pública que “en caso que 
el actual único oferente se ajuste a las bases sin las 
condicionantes expuestas en su propuesta, se cumpliría 
satisfactoriamente el proceso. De lo contrario, se verá 
afectado no solo este período de licitación, sino que todas 
las que vengan a futuro".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/canal-13-demanda-al-municipio-por-licitacion-del-festival-de-vina-y-pide
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mínimos establecidos en las bases 
no hacían viable económicamente 
la licitación, pues analizamos como 
corresponde, todos los escenarios 
ajustados estrictamente a las bases 
y a la ley. Si se llegara a aceptar 
la propuesta del único oferente 
con las condiciones que impone, 
queda de manifiesto que se acep-
taron distintas condiciones a las 
establecidas públicamente en las 
bases de licitación, y ante ello las 
evaluaciones realizadas por los 
demás canales evidentemente 
cambian”.

“En caso que el actual único 
oferente se ajuste a las bases sin 
las condicionantes expuestas en 
su propuesta, se cumpliría sa-
tisfactoriamente el proceso. De 
lo contrario, se verá afectado no 
solo este período de licitación, 
sino que todas las que vengan en 
el futuro, ya que a partir de aho-
ra se deberán entender las bases 
de licitación como una mera re-
ferencia, perdiendo su calidad de 
obligatoria para los proponentes 
y futuros concesionarios. Por eso 
creemos que, en un eventual nuevo 
proceso licitatorio con reglas justas, 
estables y en iguales condiciones, 
sin que se tolere el otorgamiento de 
ventajas indebidas y anticompetiti-
vas, la propia comuna podría recibir 
nuevas ofertas”, cierra el Director 
Ejecutivo de Canal 13.  

SEGUIRÁN EJERCIENDO 
ACCIONES 

Además, la estación, reafirma en 
un comunicado, que “en caso que 

el actual proceso no se ajuste a la 
ley, la estación seguirá ejerciendo 
las acciones y derechos pertinen-
tes en las instancias que corres-
pondan”. 

Hay que recordar que el Festival 

es uno de los eventos más impor-
tantes del país, y sin duda, el más 
relevante para la Ciudad Jardín. Sin 
embargo, el proceso licitatorio 
que se realiza cada cuatro años, 
para adjudicar una nueva con-
cesión a algún o algunos canales 
con el fin de que estos produzcan 
y transmitan el evento, ha tenido 
serios cuestionamientos. De par-
tida, se presentó sólo un oferente, 
Mega en unión temporal con Biza-
rro; y TVN y Canal 13 se excusaron 
con comunicados de prensa dicien-
do que no podrían realizar un even-
to como el esperado con las condi-
ciones que se exigían en las bases, 
criticando lo relacionado a la impo-
sibilidad de transmitir por vías digi-
tales y las obras de desarrollo en la 
Quinta Vergara, entre otras cosas.

Hace unos días, Canal 13 envió 
una carta a la alcaldesa Maca-
rena Ripamonti en la que daba a 
conocer seis puntos -tres de ellos 
mencionados por Puranoticia.
cl anteriormente- en los que la 
oferta estaba fuera de norma, por 
lo que llamaban derechamente a 
declararla inadmisible y a dejar 
el concurso desierto, de lo contra-
rio se reservaban tomar las accio-
nes que consideraran pertinentes 
en la sede correspondiente.

Este medio había alertado el 
sábado 6 de abril -un día después 
de conocerse la oferta de Mega en 
unión temporal con Bizarro- de dis-
crepancias entre lo presentado en 
la oferta de Mega y las bases mu-
nicipales de la licitación, en cuan-
to a las condiciones del término 

anticipado del contrato, la even-
tual extensión de la concesión no 
contemplada en las bases y los 
cambios en las obras de desarro-
llo de la Quinta Vergara. A esto, 
en su misiva Canal 13 sumó pos-
teriormente el uso del anfiteatro 
al menos tres veces durante cada 
año de la concesión del certamen; 
el uso del Canal Histórico del Fes-
tival de Viña del Mar en YouTube; 
y los impuestos relacionados a las 
obras a realizar en el terreno don-
de se realiza el máximo evento del 
verano.

Sin embargo, y pese a las dudas 
que plantearon los concejales 
viñamarinos tras conocer la pos-
tura de la estación que produjo el 
certamen en la última concesión, 
la Comisión Evaluadora de la lici-
tación propuso aprobar la oferta. 
"Que cumpliendo con los mínimos 
técnicos solicitados y con la ofer-
ta económica, la Municipalidad de 
Viña del Mar se encuentra válida-
mente habilitada para adjudicar la 
propuesta pública al único oferente 
que participó, pudiendo efectuar 
los trámites legales y pertinentes 
después de la emisión del presente 
informe", indica la administración 
Ripamonti en el documento que 
firman el administrador munici-
pal, Erick Layana Venenciano; por 
la directora de Asesoría Jurídica, 
Hiam Ayllach Díaz; por la directo-
ra de la Secretaría de Planificación 
Comunal (Secpla), María Fernanda 
Olivares Castillo; y por el director de 
Concesiones, Mario Araya Cano.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/canal-13-demanda-al-municipio-por-licitacion-del-festival-de-vina-y-pide
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Presión del Concejo fuerza a Ripamonti 
a postergar para mayo la votación para 
adjudicar la concesión del Festival de 
Viña del Mar

la Comisión Festival, la decisión 
adoptada este jueves “implica dos 
semanas más aproximadamente, 
y como presidente de la comisión 
propuse la primera semana de 
mayo para la votación, si está 
toda la información requerida”.

“No vamos a tomar una deci-
sión apresurada, le estamos soli-
citando a la Alcaldesa que se ela-
boren informes jurídicos internos 
e incluso externos que despejen 
todas las dudas que existen ya 
que el informe de evaluación que 
se nos presentó es sumamente in-
completo y no es suficiente para 
tomar una decisión. Asimismo, 
los concejales estamos sugiriendo 
que la alcaldesa haga las consultas 
que sean necesarias antes de to-
mar una decisión a la Contraloría, 
para lo cual hemos fijado un plazo 
de dos semanas, después de lo cual 
esperamos la alcaldesa nos pueda 
formular una propuesta de acción 
mucho más fundamentada de lo 
que hoy se hizo. Con lo que se nos 
presentó ayer era absolutamente 
imposible tomar alguna decisión”, 
argumentó.

¿QUÉ SE PIDIÓ? 
René Lues explica qué pidieron 

aclarar exactamente: “Luego de 
analizar la propuesta de Megame-
dia y Bizarro y encontrar varios as-
pectos interesantes y positivos de la 
misma, los concejales solicitamos 
mayores antecedentes para decidir 
con plena información y seguridad, 
entre ellos, un informe jurídico 
que responda de manera clara y 
concluyente todas las observa-
ciones planteadas por Canal 13, 
que la unidad técnica municipal 
responda una serie de dudas e 
interrogantes que los concejales 
planteamos sobre la oferta de 
Megamedia y Bizarro, como la va-
lorización itemizada expresada 
en UF de los distintos planes de 
producción, promoción de la ciu-
dad y eventos, y, por último, que 

P ara el jueves 2 de mayo 
quedó finalmente fijada 
la votación para adju-
dicar la oferta de Mega 

y Bizarro para quedarse con la 
concesión del Festival de Viña del 
Mar, luego de la petición del Con-
cejo Municipal de tener al menos 
dos semanas más para obtener 
más información externa y de la 
propia Contraloría a fin de poder 
tomar la mejor decisión para la ciu-
dad y el certamen.

Este jueves, en la comisión del 
Concejo Municipal, la administra-
ción Ripamonti explicó los alcan-
ces de la propuesta para adjudi-
car la concesión a Mega, pero los 
ediles advirtieron de sus dudas 
para aprobar el próximo martes, 
considerando que la forma de tra-
bajo usual en el Municipio es que 
los puntos que se discuten en la 
comisión del jueves pasen a “tabla” 
de votación al Concejo de la sema-
na siguiente, es decir, el martes 23 
de abril. 

En primera instancia, la admi-
nistración planteó tener una se-
mana más, dejando una segunda 
comisión para el próximo jueves 
25 y así votar, o ese mismo día o 
al martes siguiente, es decir, el 30 
de abril. Sin embargo, finalmente 
dicha votación se realizará el 2 de 
mayo, tras la solicitud de los ediles 
de dos semanas para obtener más 
antecedentes sobre la materia y así 
votar más informados sobre los al-
cances de lo planteado por Canal 13 
respecto de la licitación. 

Sin embargo, desde el Municipio, 
al ser consultados sobre el cambio 
de fecha, aseguraron que “no se ha 
postergado. El plazo de adjudica-
ción es el 3 de mayo y se votará 
el 2 tal como señala el proceso 
licitatorio de Mercado Público”, 
aunque para los ediles esto resulta 
extraño, pues justamente buena 
parte del debate de la comisión del 
jueves fue en torno a obtener más 
plazo antes de votar para recibir 
más antecedentes.

En fin... de acuerdo al conce-
jal Sandro Puebla, presidente de 

se solicite una urgente reunión 
del director de Control Municipal 
con la Contraloría Regional para 
revisar el proceso licitatorio y evi-
tar que la demanda que acaba de 
anunciar Canal 13 afecte la reali-
zación y organización del Festival 
y, peor aún, que precarice de alguna 
manera la marca Festival que todos 
debemos resguardar con riguroso 
celo”. 

Por su parte, el edil Carlos Wi-
lliams explica que “no se votará en 
el próximo Concejo porque se solici-
tará un informe jurídico por escrito, 
referente al reclamo de C13, además 
de solicitar una opinión a la Contra-
loría Regional, tras una conversa-
ción con el Director del Depto de 
Control Municipal. Creo que con el 
respaldo de los informes solicita-
dos, los Concejales podremos to-
mar una determinación referente 
a la asignación de la transmisión 
del Festival a Mega en UTP con 
Bizarro”.

DEMANDA DE CANAL 13 
Hay otro punto que analizan 

los ediles, que tiene que ver con la 
demanda presentada por Canal 
13 en el Tribunal de Contratación 
Pública este viernes, en la que 
piden declarar ilegal arbitrario 
el informe y acta emanados des-
de la Comisión Evaluadora de la 
licitación Festival, por no haberse 
dado cumplimiento a las exigencias 
establecidas en las Bases de Lici-
tación y principios generales de la 
contratación pública. 

“Yo creo que es clave que antes 
de seguir adelante con esta licita-
ción se pueda contar con informes 
y opiniones jurídicas contunden-
tes que nos orienten cómo seguir. 
El problema que yo veo hoy es 
que así como vamos nos está de-
mandando un canal y capaz que 
si adjudicamos sin aceptar las 
condiciones de Mega nos podrían 
llegar a demandar ellos también, 
es una lástima que el Festival esté 

expuesto a todo esta polémica, 
cuando lo que deberíamos estar 
discutiendo es sobre la calidad de 
las ofertas y de la organización del 
próximo evento”, dijo Puebla sobre 
esto.

Lues, por su parte, señala que la 
decisión de Canal 13 de demandar 
es compleja: “No puedo negar que 
la demanda me genera inmen-
sa preocupación porque, por un 
lado, sería inédito en la historia 
del Festival que un juicio ponga 
en riesgo una versión del mismo, 
en este caso la del 2025, y, por otro, 
como autoridades municipales car-
garíamos con el veredicto histórico 
de ser responsables de esta lamen-
table situación, por lo que espero 
que todo se solucione favorable-
mente. En la comisión se acordó que 
la decisión se adoptará el próximo 2 
de mayo”, dijo.

Con una visión distinta, el con-
cejal Pablo González estima que lo 
que está haciendo Canal 13 es per-
judicial para el Festival y su marca, 
y llama a tener cuidado en caer en 
validar este tipo de situaciones: 
“Creo que los equipos municipales 
han sido bastante sólidos en la ex-
posición respecto de la licitación del 
Festival. Se han aclarado la mayor 
parte de las dudas, efectivamente 
esta tensión un tanto indebida y 
que yo también calificaría como 
competencia desleal de parte de 
Canal 13 está generando un daño 
a la imagen del Festival de Viña, 
que es marca de la ciudad, y es 
algo que deberíamos defender 
en colectivo considerando hoy los 
intereses comerciales de un gru-
po determinar que buscan que se 
declare la licitación desierta para 
luego tomar el Festival, así lo han 
manifestado en su oportunidad, 
a un menor costo y con menores 
prestaciones”. 

En ese sentido, llamó a “ser su-
mamente cuidadoso con las deci-
siones que se toman porque hoy 
efectivamente tenemos un Festival 
que es parte del patrimonio inma-
terial de la comuna, reconocido 
internacionalmente, y donde noso-
tros no podemos caer en ningún 
sentido en una guerra comercial, 
sobre todo cuando las unidades 
técnicas, la comisión evaluado-
ra, y el encargado de Comunica-
ciones, Patricio Rojo, el director 
de Concesiones Mario Araya y 
la abogada de Secpla han sido 
bastante enfáticos respecto de 
este proceso, del cumplimiento 
y la aceptación a cabalidad de 
Megamedios de las bases de la 
licitación”.

Ediles pidieron dos semanas 
para que el Municipio pueda 
presentar más antecedentes y 
así despejar dudas para votar 
el 2 de mayo, un día antes del 
cierre del plazo. Solicitaron 
informes externos y de la 
Contraloría, y manifiestan 
preocupación por la demanda 
de Canal 13.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/presion-del-concejo-fuerza-a-ripamonti-a-postergar-para-mayo-la-votacion
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Cuenta Pública de Quillota:  
Administración de Óscar Calderón 
asegura que logró reducir a cero la deuda 
y aumentar los ingresos en la comuna

Uno de los puntos más destaca-
dos por la autoridad dice relación 
con el estado financiero en el que 
se encuentran actualmente las 
arcas económicas del Municipio 
quillotano, lo que incluso mantiene 
controlada la deuda generada de 
años anteriores.

"En el tema de los ingresos to-
tales, nos vamos a dar cuenta que 
fuimos paulatinamente desde el 
2016 a 2023 incorporando nue-
vos ingresos. Eso fue gestión del 
gran equipo de la Municipalidad 

T al como lo están hacien-
do diversos organismos 
públicos del país, la Mu-
nicipalidad de Quillota 

llevó a cabo en el Centro Cultural su 
Cuenta Pública respecto a lo que 
fue la gestión realizada durante el 
año 2023 en la comuna, instancia 
que fue liderada por el alcalde Ós-
car Calderón Sánchez, quien hizo 
un balance acerca del estado finan-
ciero de la casa edilicia, además de 
repasar proyectos y obras ejecuta-
dos y por ejecutar.

para atraer inversión con fuentes 
de financiamiento externa, nacio-
nales e internacionales", señaló el 
alcalde Calderón. 

Así, el Municipio de Quillota 
terminó el año 2023 con $24.860 
millones en ingresos percibidos, 

montó de dinero que permitió pro-
gramar la inversión para poder 
finalmente devengar los gastos. Y 
es que desde la casa edilicia se gas-
taron $24.444 millones, es decir, se 
inició el año presupuestario 2024 
con $400 millones adicionales.

La animadora y empresaria busca conseguir el sillón 
alcaldicio para recuperar la cultura, el cuidado al medio 
ambiente y potenciar el turismo. Advierte que tendrá total 
transparencia para evitar desfalcos como el ocurrido con 
el renunciado Alcalde, y lanza dura crítica a la TV.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cuenta-publica-de-quillota-administracion-de-oscar-calderon-logra
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cuenta-publica-de-quillota-administracion-de-oscar-calderon-logra
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cuenta-publica-de-quillota-administracion-de-oscar-calderon-logra


"Si se dan cuenta, salieron 
$24.444 millones. Hay 400 millo-
nes que no están... que no están en 
ninguna otra parte que no sean las 
arcas municipales, por si acaso", 
dijo el jefe comunal, destacando 
también que esto no significa que 
gastaran menos, sino que "hicimos 
cuadrar al fin la estructura finan-
ciera y presupuestaria de la Mu-
nicipalidad, y ese déficit estructu-
ral hoy está cuadrado". 

Si bien, muchos podrían pensar 
que se realizaron menos obras o 
proyectos durante el año pasado, la 
máxima autoridad comunal explicó 
que las transferencias a Salud y 
Educación Municipal subieron de 
$748 millones a $1.176 millones. A 
eso se le suma el ingreso per cápi-
ta del Departamento de Salud y la 
Subvención Escolar. "Claramente 
hicimos una inversión que duplicó 
el 2021, que es cuando asumimos. 
Por lo tanto hicimos más cosas", 
aseveró Calderón ante los presen-
tes en la Cuenta Pública.

DEUDA EN CERO 
Luego, se explicó que el porcen-

taje de la deuda, en relación al 
gasto ejecutado durante e 2023, 
permitió disminuirla hasta un 
0% en dicho concepto. "La gestión 
de este Concejo Municipal, a quien 
aprovecho de reconocer pública-
mente, del equipo municipal, tanto 
de las áreas Administrativa como 
Financiera y de Control, permite que 
el 2023, los 12 meses del año, cerrá-
ramos con una deuda cero mes a 
mes", dijo.

Los datos en números reflejan 
que el 2017 existió una deuda de 
$1.562 millones, la cual comenzó 
a bajar paulatinamente, llegando 
a $1.412 el 2018; $1.039 millones el 
2019; y $960 millones el 2020, du-
rante la administración que lideró 
el ex alcalde Luis Mella, hoy nueva-
mente candidato a la Alcaldía de 
Quillota. La deuda siguió bajando 
con la llegada de Óscar Calderón 
(su ex Administrador Municipal), 
llegando a $886 millones el 2021; 
pasando a sólo $77 millones el 
2022; y finalmente llegando a $0 el 
año pasado.

En cuanto a los ingresos per 

cápita, pasaron de $178 mil por 
vecinos cuando asumió la admi-
nistración actual el 2021, a casi 
$250 mil actualmente, situación 
que también fue destacada dicien-
do que "aunque es poco aún, vaya 
que nos ha servido". De igual forma, 

se indicó que el 2023 hubo gastos 
operacionales por $6.175 millones, 
a diferencia de los $4.614 millones 
del 2021 y de los $4.715 millones 
del 2022. Es decir, "controlamos la 
deuda, aumentamos los ingresos 
y aumentamos los gastos en la 

ciudad".

OBRAS Y PROYECTOS 
Acerca del trabajo desarrollado 

durante el año pasado, el alcalde 
Óscar Calderón resaltó la imple-
mentación de las Plazas Inter-

generacionales, iniciativa que 
incluso tuvo reconocimiento inter-
nacional por parte de la Unión de 
Municipalistas. Luego destacó el 
fortalecimiento de los lazos con los 
territorios, apuntando a programas 
como «Municipio en tu barrio», 

«Farmacia en tu barrio» y «Salud 
en tu barrio».

En materia de seguridad valoró 
el fortalecimiento del patrullaje 
mixto entre funcionarios munici-
pales del área de Seguridad Pública 
y Carabineros, donde la casa edi-
licia cuenta con nuevos vehículos 
para ejecutar esta acción. También 
mencionó el programa «Quillota te 
cuida», la atención de denuncias 
ciudadanas en los barrios.

Calderón habló también de los 
desalojos en tomas irregulares de 
terreno y se pronunció sobre las ac-
ciones para destrabar el proyecto 
para remodelar las instalaciones 
de la 4ª Comisaría de Carabine-
ros, que hoy está en su tercer proce-
so de licitación. En cuanto a la poli-
cía civil dijo que el nuevo cuartel de 
la PDI está en etapa de ejecución.

Respecto a obras inauguradas 
durante el 2023, mencionó la am-
pliación de la ruta 162, por $12 mil 
millones; la apertura del estadio 
El Bajío, con inversión de $1.200 
millones; además del programa 
«Quillota respira» y los avances 
del Centro del Bienestar para Per-
sonas Mayores de Quillota, consi-
guiendo el comodato por 50 años: 
"Al fin, tanto trabajo realizado en 
la gestión anterior y en la nuestra, 
para que esto fuese una realidad", 
dijo el Alcalde, junto a agradecer a 
las autoridades que lo apoyaron.

Y para finalizar, Calderón lanzó 
un mensaje directo a Luis Mella, su 
antiguo jefe en el Municipio, quien 
incluso lo respaldó en su candi-
datura municipal, pero que en los 
últimos meses ha criticado fuerte-
mente a su administración, al punto 
de anunciar oficialmente que com-
petirá una vez más por la Alcaldía: 
"Reconozco públicamente y ante 
ustedes la gran propuesta que 
significa crear un Centro Integral 
para el Adulto Mayor. Reconozco 
públicamente que esa idea no es 
mía, que viene de la gestión an-
terior... sería bueno que la gestión 
anterior reconociera lo que esta-
mos haciendo nosotros también", 
cerró ante el aplauso cerrado de los 
asistentes.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cuenta-publica-de-quillota-administracion-de-oscar-calderon-logra
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cuenta-publica-de-quillota-administracion-de-oscar-calderon-logra
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cuenta-publica-de-quillota-administracion-de-oscar-calderon-logra
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Óscar Calderón ratifica en Cuenta 
Pública que buscará la reelección 
en Quillota: "Quiero seguir siendo el 
Alcalde de ustedes"

Así es como casi llegando al final 
de su Cuenta Pública, el Alcalde de 
Quillota se tomó unos minutos para 
agradecer a su pareja, a sus hijos, a 
sus suegros, a su madre, a su padre 
en el cielo y a sus amigos. Tras ello, 
dijo que "porque creo que tenemos 
el mérito, las ganas, la intención, 
quiero seguir siendo el Alcalde de 
ustedes".

"Quiero expresarles el inmenso 
honor y orgullo que tengo de repre-
sentar a los vecinos y vecinas, cada 
vez que tengo la oportunidad de 
hacerlo, y de recibir las buenas pa-
labras que recibo de lo que estamos 
haciendo en esta preciosa y linda 
comuna", añadió.

Una vez finalizado el acto re-
publicano, la autoridad respondió 
algunas preguntas de la prensa, la 

A l finalizar su Cuenta 
Pública Municipal de lo 
que fue su gestión en 
la comuna durante el 

2023, el alcalde de Quillota, Óscar 
Calderón Sánchez, anunció a los 
presentes en el Centro Cultural de la 
comuna que "quiero seguir siendo 
el Alcalde de ustedes".

Tras revelar que al Municipio 
de Quillota ingresaron $24.860 
millones durante el año pasado 
y que se gastaron $24.444 mi-
llones, lo que dejó el Presupuesto 
2024 con $400 millones adiciona-
les, la autoridad repasó lo realizado 
durante su gestión.

"Hicimos cuadrar al fin la estruc-
tura financiera y presupuestaria de 
la Municipalidad, y ese déficit es-
tructural hoy está cuadrado", des-
tacó Calderón, quien también ase-
guró que luego de largos años de 
deudas, hoy por fin el déficit está 
en cero pesos. 

Y es que afirmó que el trabajo 
realizado por el equipo municipal, 
tanto de Administración y Finan-
zas, como de Control, "permite que 
el año 2023, los 12 meses del año, 
cerráramos con una deuda cero 
mes a mes", dijo el jefe comunal 
ante los aplausos.

que justamente le preguntó acerca 
de su candidatura en busca de la 
reelección en el Municipio de Qui-
llota, donde tendrá que vérselas 
con un viejo conocido: el ex alcalde 
Luis Mella, quien lideró la comuna 
por largos 29 años.

Bajo este contexto, recordó que 
"yo soy independiente y dije siem-
pre que iba a ser independiente 
hasta el último día de mi ejercicio. 
Independiente significa juntar 
firmas, como lo hice la vez ante-
rior y como lo voy a hacer ahora 
y; si es necesario, hacerlo por una 
tercera vez, también lo voy a ha-
cer".

Tras agradecer el apoyo de los 
partidos políticos, asegurando que 
esto "refleja un reconocimiento al 
trabajo que estamos haciendo", el 
Alcalde de Quillota planteó que "mi 
independencia tiene que ver con 
el mundo de los partidos políticos, 
pero en ningún caso con el com-
promiso de seguir trabajando con 
mucha fuerza y energía. Mi reelec-
ción está anunciada desde la mis-
ma perspectiva y con las mismas 
condiciones que lo hice la vez an-
terior: independiente y juntando 
firmas".

En ese sentido, Calderón volvió 

a hablar acerca de la importancia 
que tiene su familia, aseverando 
que "para mí juegan un papel im-
portante, fundamental. Lo que yo 
soy se lo debo a mi familia de ori-
gen, a mis padres, y no hablo de lo 
que yo soy como Alcalde, sino que 
como persona. Creo que los princi-
pios, el respecto y el compromiso, 
además, cuando uno forja relacio-
nes humanas, se lo debo a mi papá 
y a mi mamá".

"Se lo debo también a mi fa-
milia construida: a mis hijos: a los 
tuyos, a los míos y a los nuestros, a 
quienes amo y adoro, y veo siempre 
presentes con el papá, entregando 
su corazoncito, su cariño. También 
a quien forma parte de mi vida, 
mi pareja Carla, que ha tenido que 
cambiar un poco la rutina diaria, en 
el sentido de tener menos tiempo 
del que quisiéramos, y aprovechar 
a concho el tiempo que tenemos", 
agregó.

Finalmente, y quizás como una 
forma indirecta de hacer diferen-
cias con el candidato Luis Mella, su 
principal contendor en las urnas, 
quien está separado, el alcalde Ós-
car Calderón cerró diciendo que 
"yo no me siento solo, mi familia 
está".

El jefe comunal destacó 
el apoyo que ha recibido 
en su gestión, apuntando 
especialmente a su núcleo 
más cercano: "Yo no me 
siento solo, mi familia 
está", dijo, lo que podría 
ser interpretado como 
un mensaje indirecto a su 
principal contendor, Luis 
Mella, quien está separado.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/oscar-calderon-ratifica-en-cuenta-publica-que-buscara-la-reeleccion-en
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Percy Marín al desnudo: critica gestión 
de Galilea en RN, juzga rol de Pardo en 
Instituto Libertad y adelanta "desafío 
parlamentario"

Luego, el timonel de la colectivi-
dad profundizó en las críticas del 
core Marín, quien dijo que Luis Par-
do era "poco competitivo". Al res-
pecto, Galilea sostuvo que "quiero 
que esto sea propositivo y creo que 
la militancia y la ciudadanía quie-
ren lo mismo, no que sea una con-

C on fuertes críticas a lo 
que ha sido la gestión del 
senador Rodrigo Galilea 
al mando de Renovación 

Nacional (RN), el consejero regio-
nal (core) de Valparaíso, Percy 
Marín, abordó con Puranoticia.cl la 
decisión del partido de excluirlo en 
la carrera por la Gobernación Re-
gional de Valparaíso y privilegiar en 
su lugar al ex diputado Luis Pardo.

Y es que un fuerte remezón ge-
neró en la interna del partido la 
decisión de que sea el director eje-
cutivo del Instituto Libertad quien 
lleve las riendas de la colectividad 
en la elección a Gobernador Re-
gional; esto, ya que el esposo de la 
diputada Camila Flores también 
había manifestado su deseo de 
competir por el puesto, al igual 
que el core Manuel Millones, quien 
sí continúa en carrera desde su in-
dependencia política.

"Esto no se trata de uno contra 
otro, pero el consejo regional nos 
hizo saber su inclinación por Luis 
Pardo, en lo que fue una votación 
muy clara", dijo en entrevista con El 
Mercurio de Valparaíso el presiden-
te de RN, senador Rodrigo Galilea, 
agregando sobre Percy Marín que 
"todos debemos hacer el esfuerzo 
de no convertir el legítimo interés 
de alguien por ser nominado en 
una pelea entre personas".

troversia entre distintos liderazgos. 
Pienso que hay que ser muy cui-
dadoso en las formas, porque ahí 
radica la pérdida de credibilidad 
de la política".

Tras estas palabras, Puranoticia.
cl conversó con Percy Marín, quien 
reconoció que lo dicho por el Sena-

dor "no nos sorprende", aunque sí 
confiesa que "nos preocupa".

"No nos sorprende. Recordemos 
que nosotros levantamos nuestra 
propia lista para presidir RN con la 
senadora María José Gatica, Cami-
la Flores, Carlos Larraín y Pancho 
Orrego, cuya impronta buscaba 
precisamente recuperar la visión 
de nuestros fundadores, como el 
propio Sergio Onofre Jarpa, para 
hacerle frente a este Gobierno de 
extrema izquierda, con un partido 
que defienda sus ideas con más 
convicción y firmeza. Esto lo señalo 
porque ya en esta aproximación 
a las elecciones municipales y 
regionales, partieron pasando la 
cuenta a la senadora Gatica con 
sus candidatos, dejándolos fuera 
de toda competencia, y ahora nos 
tocó a nosotros", dijo Marín.

CRÍTICAS A LUIS PARDO 
El Consejero Regional luego en-

focó sus críticas en Luis Pardo y su 
gestión en el Instituto Libertad, el 
think tank de RN: "Tengo la convic-
ción de lo que digo, por cuanto, en la 
Comisión Política del partido, junto 
a un grupo de comisionados, hemos 
manifestado de manera reiterada 
nuestra preocupación por el Insti-
tuto Libertad, precisamente porque 
desde que Pardo perdió su dipu-
tación y se instaló en el Instituto 

El Core y esposo de la diputada Camila Flores lamenta 
haber sido bajado de la carrera por la Gobernación 
Regional de Valparaíso, afirmando que la mesa directiva le 
está "pasando la cuenta" por haber presentado una lista 
alternativa en las pasadas elecciones internas de RN.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/percy-marin-al-desnudo-critica-gestion-de-galilea-en-rn-juzga-rol-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/percy-marin-al-desnudo-critica-gestion-de-galilea-en-rn-juzga-rol-de
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con parte de su equipo parlamen-
tario, ha venido realizado una se-
rie de actividades en la región sin 
ni siquiera invitar a los parlamen-
tarios ni autoridades RN".

"Por ello insistimos –ahora con 
mayor razón que es precandida-
to– y se lo señalamos a Galilea en 
sesión de Comisión Política, preci-
samente porque en el pasado cuan-
do el presidente Galilea ni siquiera 
era militante, pasó algo parecido y 
terminó muy mal con Antonio Hor-
vath, que fue director ejecutivo del 
Instituto y pretendió usarlo como 
base de su campaña, por lo que las 
autoridades de la época le exigieron 
su renuncia. Ante estas solicitudes 
de la comisión, el presidente de 
RN se comprometió a buscar la 
solución, pero en realidad lo que 
hizo fue retirar de las actas de la 
comisión todas las discusiones 
alusivas al caso y manteniendo la 
situación hasta hoy", añadió.

Es por todos estos antecedentes 
que el esposo de la diputada Cami-
la Flores –también militante de la 
tienda– expresa su preocupación: 
"Sin duda nos preocupa el futu-
ro de RN, porque si ésta va a ser 
la impronta de la mesa con la di-
sidencia, debemos esperar que 
a todos los que no piensen como 
ellos les cierren las puertas para 
todo. Soy de los militantes más an-
tiguos de Renovación Nacional, me 
tocó el conflicto entre Allamand y 
Jarpa, donde estuvimos muy dividi-
dos; pero así y todo nos respetába-
mos y, sobre todo, respetábamos la 
trayectoria institucional".

ASPIRACIÓN PARLAMENTARIA 
Considerando que Percy Marín 

no podrá ser candidato a la Gober-
nación Regional de Valparaíso, se le 
preguntó por su futuro. Frente a ello 
adelantó que "yo siempre pensé 
que cuando termine mi periodo de 
Consejero Regional me gustaría 
asumir un desafío parlamenta-
rio, porque siempre me ha movido 

y apasiona la defensa de las ideas 
de los valores de los principios, con 
fuerza y valentía, sin complejos".

De hecho, reveló que "ingresé 
a la política precisamente para 
defender y preservar el legado 
del gobierno militar, ese legado 
que convirtió al país más pobre 
del hemisferio en el más próspe-
ro y, por sobre todo, su legado de 
libertad. Por lo mismo es que soy 

un fan de mi esposa (Camila Flores), 
porque me interpreta, e interpreta 
a todos los sin voz, a todos los que 
por su pensamiento son cancelados 
en los medios o en las redes socia-
les, pese a los costos personales y 
familiares". 

Finalmente expuso que "yo he 
aprendido en política que uno 
siempre tiene que estar disponi-
ble cuando está en juego el de-
venir del país y más aún cuando 
los líderes de mi propio sector lo 
soliciten. Yo acogí un llamado de 
los alcaldes de RN para que los re-
presentara y asumiera una candi-
datura a la Gobernación Regional, 
con una carta cuyo contenido no 
me dejó opción a rechazar, y lo asu-
mí con gratitud y humildad, incluso 
postergando mi alternativa de pro-
yección, y lo hice con gran gusto y 
responsabilidad, por qué para mi, 
como para cualquier patriota, pri-
mero está Chile".

Como se logra advertir por me-
dio de sus palabras, la división 
está completamente instalada en 
Renovación Nacional, pues los "di-
sidentes" –como llamó a los suyos 
el core Marín– afirman que el ofi-
cialismo –liderados por Galilea– le 
está pasando la cuenta con los can-
didatos que han propuesto para las 
elecciones de fines de octubre. En lo 
inmediato, Percy Marín deberá ter-
minar su periodo como Consejero 
Regional y ya desde el próximo año 
pensar en lo que será la Elección 
Parlamentaria... siempre y cuando 
la mesa directiva de la colectividad 
así lo quiera.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/percy-marin-al-desnudo-critica-gestion-de-galilea-en-rn-juzga-rol-de
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Diputado Cuello dispara contra 
parlamentarios que piden renuncia 
de la Delegada de Valparaíso: “Es 
mezquino y poco constructivo”

recuperación del parque vehicular 
de Carabineros, que es algo que a 
las policías les importa y también 
en el plan Calles Sin Violencia”.

Eso sí, reconoce que “claro, la 
ocurrencia de estos últimos homi-
cidios en la región, ciertamente que 
son alertas, son graves y nos preo-
cupan muchísimo, y a la ciudada-
nía también, y eso debe demandar 
poner mayor atención y prestar los 
máximos esfuerzos y seguir tra-
bajando, pero creo que la petición 
de renuncia es injusta y más bien 
es una actitud mezquina y poco 
constructiva”.

Cuello hace una invitación a sus 
pares, en ese sentido. “Es un tema 
no sólo del gobierno ni menos de 
una coalición o partido. El fenóme-
no del crimen organizado, el narco-
tráfico y la delincuencia debe preo-
cuparnos a todos y más bien invito 
a los parlamentarios de la región de 

C rítico con la postura de 
algunos parlamentarios 
de oposición se manifes-
tó el diputado comunis-

ta Luis Cuello, a propósito de la so-
licitud de renuncia que impulsan los 
diputados Andrés Longton y An-
drés Celis (RN), y Chiara Barchiesi 
(Republicanos) por considerar que 
la gestión de la encargada de la se-
guridad en la Región de Valparaíso 
ha sido “un verdadero desastre”.

Los diputados enviaron una car-
ta a la ministra de Interior, Caroli-
na Tohá, solicitando la destitución 
de la delegada y que se designe a 
alguien “con las competencias ne-
cesarias” para enfrentar la crisis de 
seguridad en la región.

Cuello, compañero de partido 
de González -y también del re-
cientemente destituido seremi de 
Ciencias, Daniel Salinas-, estimó 
que “es una pésima costumbre 
de los parlamentarios de opo-
sición estar pidiendo renuncias 
cada cierto tiempo. Creo que eso 
está muy lejos de contribuir a 
dar solución a los problemas de 
seguridad, que son reales y hay 
que enfrentar, y más bien reflejan 
una actitud muy pequeña. Yo creo 
que la delegada presidencial ha 
encabezado un esfuerzo, ha hecho 
y sigue haciendo esfuerzos signi-
ficativos e importantes para dar 
seguridad a la población, para en-
frentar los fenómenos de aumento 
de delitos, homicidios y hay medi-
das concretas, se ha avanzado en la 

oposición a que trabajemos en con-
junto para enfrentar este flagelo y 
salir de esta pelea pequeña, que 
en realidad no suma ni contribuye 
a poner los esfuerzos en combatir 
el crimen organizado”. 

En esta línea, recuerda a sus co-
legas lo ocurrido con la votación 
por la reforma tributaria el año pa-
sado, haciéndoles el llamado tam-
bién a apoyar los mecanismos para 
inyectar más recursos a la labor de 
seguridad y no sólo criticar: “Es im-
portante decir que para efectos de 
fortalecer la seguridad de las per-
sonas, y la capacidad de presencia 
disuasiva del Estado en términos 
de las capacidades policiales y re-
cursos humanos, necesita recursos 
presupuestarios y financieros, y 
lamentablemente aún teniendo en 
cuenta ese factor, el año pasado 
los mismos parlamentarios que 
hoy están pidiendo la renuncia, 
votaron en contra de una refor-
ma tributaria que precisamente 
facilitaba el ingreso de nuevos re-
cursos al fisco para hacerse cargo 
de las urgentes necesidades de 
seguridad y de la crisis de segu-
ridad que quedó como un legado 
del Presidente Sebastián Piñera”, 
manifestó. 

El Partido Comunista ha tenido 
días difíciles con la investigación 
por el caso Farmacias populares 
contra el alcalde de Recoleta, Da-
niel Jadue, y su truncado viaje a 
Venezuela para participar en el en-
cuentro “Hacia la Agenda Alterna-

tiva Social Mundial”, luego de que el 
Ministerio Público contactara a su 
abogado para evitar su viaje al país 
sudamericano bajo la amenaza de 
detención si no acataba la instruc-
ción, pero también con la moción 
de censura a la mesa directiva, 
amparándose en que el diputado 
Rivas señaló que el ministro de la 
Secretaría General de la Presiden-
cia, Álvaro Elizalde, “le ofreció” el 
cargo, a menos de 24 horas de que 
Karol Cariola asumiera como la 
primera presidenta comunista de 
la Cámara de Diputados y Diputa-
das. 

Como guinda de la torta, esta 
misma semana la delegada pidió 
la salida a Daniel Salinas (PC), 
seremi de Ciencias, quien alcanzó 
a estar menos de una semana en el 
cargo, pues asumió el 11 de abril. La 
exautoridad era un deudor de pen-
sión de alimentos.

Respecto a todo esto, Cuello 
dijo que “no quiero suponer otra 
intenciones, pero sí sé que en ge-
neral la oposición ha tenido un 
comportamiento obstruccionista, 
un comportamiento que significa 
un boicot permanente a todas las 
iniciativas del gobierno y estas 
peticiones de renuncia creo que se 
enmarcan en esa estrategia. Hay 
un interés por hacer fracasar al go-
bierno, por hostigarlo en forma tal 
que no pueda ejercer sus funciones. 
Eso no lo ha logrado”.

El legislador comunista, 
del mismo partido que 
Sofía González, estima 
que se han hecho todos 
los esfuerzos en combatir 
la delincuencia, pero que 
también es difícil cuando 
faltan recursos que 
pudieron estar si se hubiese 
aprobado la reforma 
tributaria que la oposición 
rechazó.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-cuello-dispara-contra-parlamentarios-que-piden-renuncia-de-la
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Delegada de Valparaíso remueve al 
Seremi de Ciencias por deber pensión 
de alimentos: Daniel Salinas (PC) duró 
sólo seis días

No obstante a estas palabras de 
buena crianza, el Gobierno le pidió 
este miércoles 17 de abril la re-
nuncia al doctor en Ciencias Físicas 
y licenciado en Física y Astronomía.

¿Los motivos? El docente de Físi-
ca en la Universidad Técnica Fede-
rico Santa María (UTFSM) y en la 
Universidad de Valparaíso (UV) se 
encuentra actualmente incluido 
en el registro de deudores de pen-
sión de alimentos.

Según cuentan al interior del Eje-
cutivo, fue la delegada presiden-
cial regional de Valparaíso, Sofía 
González, quien le pidió la renun-
cia a su compañero de partido, 

E l jueves 11 de abril re-
cién pasado, la Seremi 
de Ciencia, Tecnología, 
Conocimiento e Innova-

ción, anunciaba a Daniel Salinas 
Arizmendi como su nueva máxima 
autoridad a cargo en la Macrozona 
Norte, que incluye la región de Val-
paraíso.

"Le deseamos el mayor de los 
éxitos en su gestión en nuestra 
Macrozona Centro", comunicaba 
el comentario publicado en redes 
sociales, el cual se acompañaba de 
una fotografía de la flamante nue-
va autoridad, militante del Partido 
Comunista (PC).

decisión que adoptó luego que los 
equipos confirmaran su inclusión 
en dicho registro.

Así fue como la máxima repre-
sentante del presidente Gabriel Bo-
ric en la zona le pidió la renuncia, la 
cual fue aceptada de inmedita por 
el profesional de la ciencia, que 

ahora deberá continuar su trabajo 
de investigación de modelos de Hi-
ggs compuestos, neutrinos y feno-
menología de materia oscura.

"Con fecha 17 de abril de 2024, 
el Ministerio de Ciencia, Tecno-
logía, Conocimiento e Innova-
ción ha aceptado la renuncia del 
secretario regional ministerial 
(seremi) de la Macrozona Centro, 
Daniel Salinas Arizmendi", señaló 
la cartera.

Finalmente, indicaron que "se 
informará oportunamente del 
nombramiento de la nueva auto-
ridad en las regiones de Coquim-
bo y Valparaíso".

Sofía González le pidió la 
renuncia a su compañero 
de partido, quien recién 
había asumido el cargo 
el 11 de abril. ¿El motivo? 
Aparece en el registro de 
deudores de pensión de 
alimentos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/delegada-de-valparaiso-remueve-al-seremi-de-ciencias-por-deber-pension


Plan de recuperación del Jardín 
Botánico y la Reserva Lago Peñuelas 
contempla siete proyectos que se 
ejecutarán en cuatro años

"Estamos aquí para anunciar 
casi $2.500 millones, que per-
mitirán recuperar este espacio 
emblemático, de los cuales $984 
millones fueron donados por el 
Consejo Minero, a través del De-
safío Levantemos Chile, junto al 
Fondo de Naturaleza, Fondo de 
Reconstrucción, Conaf y recursos 
propios, a través de la venta de 
entradas", dio a conocer desde el 
Jardín Botánico el ministro Esteban 
Valenzuela.

Acerca de la Reserva Nacional 
Lago Peñuelas, el secretario de Es-
tado explicó que "Conaf dispon-
drá de $4.500 millones para la 
recuperación de la reserva, en 
un esfuerzo público que muestra 
nuestro férreo compromiso con el 
medio ambiente, y lo hemos hecho 
a menos de tres meses de esta tra-
gedia".

Cabe hacer presente que el plan 
de reconstrucción de ambos espa-
cios de la región de Valparaíso con-

T ras ser duramente afec-
tados por el megaincen-
dio del 2 y 3 de febrero en 
diversas comunas de la 

región de Valparaíso, el Gobierno, 
específicamente a través del Mi-
nisterio de Agricultura, anunció un 
plan integral para recuperar el Jar-
dín Botánico de Viña del Mar y la 
Reserva Nacional Lago Peñuelas, 
en la parte alta de Valparaíso.

Cabe hacer presente que el fue-
go arrasó con el 97% de la super-
ficie del recinto emplazado en la 
Ciudad Jardín, lugar donde ade-
más fallecieron cuatro personas.

Frente a esta tragedia, La Mone-
da diseñó un plan para recuperar 
ambos pulmones verdes, lo que 
se materializará a través de una 
alianza público-privada que eje-
cutará siete proyectos, con una 
inversión de 2.400 millones de pe-
sos y que será entregada al público 
de manera definitiva durante el año 
2028, es decir, en cuatro años más.

sidera tres etapas: en primer lugar, 
está la fase denominada «Recupe-
ración del Jardín Botánico», la que 
será seguida de la «Recuperación 
de infraestructura de funciona-
miento y acogida del Jardín Bo-
tánico», para dejar en tercer lugar 
la «Instalación y mejoramiento de 
cierre perimetral del parque».

Las tres fases contemplan sie-

te proyectos en total, los cuales se 
ejecutarán a través de la Corpora-
ción Nacional Forestal (Conaf), con 
ayuda de la Fundación Levantemos 
Chile.

La autoridad adelantó que las 
obras de reconstrucción del Jardín 
Botánico de Viña del Mar contem-
plan la restauración de la glorie-
ta ubicada al interior de la laguna. 
También se ejecutarán obras en 
la «casa del jardín», que colinda 
con la laguna y que deberá ser re-
construida por completo, pues en 
el inmueble, que era utilizado como 

cafetería antes de la catástrofe, se 
realizaban distintos tipos de even-
tos.

Otra de las iniciativas a desa-
rrollar en el recinto viñamarino 
dice relación con la creación de un 
muro de escalada que separe el 
bosque del sector de canopy; esto, 
principalmente para convertirlo en 
un lugar de atracción para niños de 
entornos vulnerables y jóvenes con 
capacidades diferentes.

También se trabajará en la cons-
trucción de un nuevo centro de 
visitantes, el cual el Gobierno lo 
proyecta como clave para profesio-
nalizar el Jardín Botánico de la Ciu-
dad Jardín, por medio de la educa-
ción a los visitantes que lleguen a él.

Los fondos destinados por el 
Ejecutivo también contemplan un 

nuevo sistema de riego, conside-
rando que el existente se vio com-
pletamente afectado por el fuego. 
Así es como se anunció una nueva 
tecnología de riego para mantener 
la flora y fauna del lugar.

El vivero en el que se preservaba 
y estudiaba a las especies que al-
bergaban también será incluido en 
el plan de recuperación. Finalmente, 
se anunció que llegarán 800 espe-
cies arbóreas desde el extranjero 
para reforestar toda la superficie 
quemada.

El Gobierno, a través del 
Ministerio de Agricultura, 
destinó 2.400 millones de 
pesos para materializar 
las obras en ambos 
lugares de Viña del Mar y 
Valparaíso. $984 millones 
fueron donados por el 
Consejo Minero, mediante 
la Fundación Desafío 
Levantemos Chile.
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presencia de sustancias ilícitas en 
una pasajera. 

El sujeto con situación irregular 
en el país, mantenía droga oculta 
en los zapatos y tras exámenes 

Carabineros de la Sección OS7 
Aconcagua, detuvo a un hombre 
de nacionalidad extranjera por 
el delito de tráfico de drogas en la 
comuna de Papudo de la Región 
de Valparaíso.  

Gracias a una fiscalización rea-
lizada a un bus proveniente de la 
zona norte del país en la ruta 5 
Norte, en el sector de Papudo, eje-
cutada por Carabineros de la sec-
ción especializada junto a personal 
de la Tenencia Carreteras Petorca, 
el can “Fender” alertó sobre la 

ovoides contenedoras de clor-
hidrato de cocaína, razón por la 
cual fue puesta a disposición del 
Ministerio público.

 Bajo este contexto, ambos de-
tenidos pasarán a control de de-
tención durante la jornada de este 
viernes.

La tarde de este jueves, Carabi-
neros de la Quinta Comisaría de 
Viña del Mar, a raíz de la exhausti-
va fiscalización policial en la parte 
alta de la Ciudad Jardín, logró la 
detención de dos ciudadanos de 
nacionalidad venezolana por 
porte ilegal de armas. 

Los hechos se produjeron espe-
cíficamente en la Avenida Padre 

Hurtado, mientras los sujetos 
iban a bordo de una motocicleta 
a alta velocidad, donde el acom-
pañante lo hacía utilizando un 
casco de bicicleta, lo que llamó la 
atención de Carabineros, quienes 
procedieron a la fiscalización. 

En medio de este procedimiento, 
se realizó una revisión de sus vesti-
mentas, en la que se evidenció que 

tanto el conductor como el acom-
pañante portaban armas, las que 
posteriormente se corroboró que 
eran a fogueo.

Por porte ilegal de armas, motorista y su 
acompañante son detenidos en Viña del Mar

Con más de 100 ovoides de cocaína en su interior fue 
sorprendido pasajero de un bus en Papudo

médicos realizados en el hospital 
de Cabildo, se estableció que pre-
sentaba ovoides en su organismo.

Tras el procedimiento de rigor, 
se estableció que en total eran 100 

Gracias a una fiscalización 
realizada a un bus 
proveniente de la zona norte 
del país en la Ruta 5 Norte, 
un individuo de nacionalidad 
extranjera fue capturado con 
droga oculta en sus zapatos 
y, tras exámenes médicos 
realizados en el hospital de 
Cabildo, se estableció que 
presentaba ovoides en su 
organismo.

Los aprehendidos son dos sujetos de nacionalidad 
venezolana, quienes tras una fiscalización fueron 
sorprendidos con armas entre sus vestimentas, las que 
posteriormente se corroboró que eran a fogueo.

Jueves 18 de abril
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Editorial

E ste jueves en Quillota se 
vivió un nuevo capítulo 
de lo que será una de las 
elecciones municipales 

más extrañas e inciertas que se re-
solverán en octubre próximo. Por 
un lado, tenemos a Luis Mella, ex 
alcalde de la comuna, y al frente a 
Oscar Calderón, el mismo hombre 
de confianza y que el propio doc-
tor dejó junto a su equipo para 
que siguiera manejando los des-
tinos de la ciudad.

El actual alcalde Calderón entre-
gó la cuenta pública de su último 
año de gestión, y en ella -según 
aseguró él- su mayor legado fue 
lograr que el déficit o deuda muni-
cipal llegará a cero y que los ingre-
sos municipales aumentaran con-
siderablemente, toda una hazaña 
si se considera que hoy es difícil 
encontrar una municipalidad con 
tan alto nivel de resultados.

Sólo horas después Luis Mella 
apareció desmintiendo a su ac-
tual jefe diciendo que aquello de 
cero deuda presentado por Cal-
derón “no es verdad”. En una apa-
rición en una radio local el ahora 
empleado municipal, en un verda-
dero monólogo que es presentado 
como entrevista, y en su particular 
estilo explica que la deuda muni-
cipal es un todo y que en la cuenta 
pública se dejó fuera el déficit en 
salud.

Pero las señales de uno y otro 
lado se van sumando y sólo dejan 
de manifiesto que aquel “fair play” 
que decía el propio ex alcalde o el 

agregó.
No hay que ser un experto co-

municacional para darse cuenta 
que la alusión de Calderón es para 
marcar la gran diferencia con Luis 
Mella, quien hoy se encuentra se-
parado, tendría una nueva pareja 
y sólo se le ve acompañado por 
uno de sus hijos, quien sería el 
principal ideólogo de su regreso 
a la política. "Yo no me siento solo, 
mi familia está", dijo Calderón, para 
que quede más claro, si es que hacía 
falta.

Lo que más le ha costado justa-
mente a Mella es aquello, cuentan 
en su círculo más íntimo. 

Si bien todos tenemos derecho 
a un nuevo recomenzar, el ex al-
calde parece no sentirse cómodo 
y no se le conocen apariciones 
públicas, sólo se le ve en redes so-
ciales pero sin mostrar ni a su pa-
reja ni a nadie más que a su hijo, 
el core Cristian Mella. En la contra-
parte, el actual alcalde se muestra 
constantemente con los suyos en 
las redes sociales mostrando su 
imagen familiar, cumpliendo aque-
lla consigna de no sólo hay que pa-
recer, sino también ser.

Calderón así muestra sus cartas, 
va a la alcaldía como independien-
te, muestra un municipio limpio de 
deudas, ordenado y por otro lado 
su imagen de hombre de familia 

¿Se acabó el Fair Play 
en Quillota? La pugna 
de Mella vs Calderón 
sube de tono

actual jefe comunal que iban a te-
ner en una eventual campaña se 
comienza a acabar y podríamos 
estar a punto de vivir un enfren-
tamiento lleno de descalifica-
ciones, pese a que hace sólo tres 
años todos eran un equipo.

Cuando Calderón dijo en su 
cuenta pública la frase "quiero se-
guir siendo el Alcalde de ustedes" 
se sintió un aplauso cerrado, pero 
lo hizo con un preámbulo no me-
nor marcando una diferencia con 
su antecesor, ex amigo, ex jefe y 
ahora su más duro contrincante 
y crítico.

Dejó en claro que él es un hom-
bre de familia, que su proyecto de 
alcaldía es una decisión familiar. 
Destacó en más de una oportuni-
dad a su entorno: “Lo que yo soy 
se lo debo a mi familia de origen, 
a mis padres, y no hablo de lo que 
yo soy como Alcalde, sino que como 
persona. Creo que los principios, 
el respecto y el compromiso, ade-
más, cuando uno forja relaciones 
humanas, se lo debo a mi papá y 
a mi mamá".

"Se lo debo también a mi familia 
construida: a mis hijos: a los tuyos, 
a los míos y a los nuestros, a quie-
nes amo y adoro, y veo siempre 
presentes con el papá, entregando 
su corazoncito, su cariño. También 
a quien forma parte de mi vida, 
mi pareja Carla, que ha tenido que 
cambiar un poco la rutina diaria, en 
el sentido de tener menos tiempo 
del que quisiéramos, y aprovechar 
a concho el tiempo que tenemos", 

redondea el mejor “speech” para 
encarar una dura campaña.

Mella, por su parte, parece 
buscar a toda costa desmentir a 
su ex delfín, seguir con sus monó-
logos llenos de buenas intenciones 
y sueños sin mayor contenido que 
apostar a lo que ha sido su principal 
capital político, su maletín de doc-
tor y sus abuelitos agradecidos de 
sus atenciones a domicilio. De he-
cho, cuesta creer que el ex alcalde 
siga siendo funcionario municipal, 
percibiendo sueldo, criticando a la 
administración que le paga y haga 
campaña. 

Quizás pueda ser ese mismo 
doble estándar el que le juega en 
contra cuando habla de la bondad 
y la familia pero se le ve siempre 
solo, acompañado de sus ganas de 
volver a ser el jefe de la ciudad. Casi 
como que su único mundo fuera el 
poder.

Veremos cómo sigue esta con-
tienda y si es posible continuar 
con este fair play que está al filo 
y cuyo resultado es tan incierto 
como predecible. ¿Podrá Mella ga-
narle a su mismo yo mejorado? Mal 
que mal, él mismo lo creó. ¿Podrá 
demostrarle a Quillota que es más 
que un discurso bonito o el votante 
será capaz de ver que hay detrás de 
todo? Una contienda en desarrollo…

Jueves 18 de abril
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gó que "este es el undécimo vuelo 
chárter que sale de nuestro país 
con expulsados".

"El éxito del vuelo que hoy despe-
gó de la Fuerza Aérea a Colombia, a 
Bolivia y a Ecuador, con personas 
que han cometido delitos en nues-
tro país, se debió en gran medida a 
la reserva del momento en que se 
iba a producir y la forma en que se 
iba a producir", acotó.

"A lo que va de año ya van 313 
personas que han sido expulsa-
das, vamos a un buen ritmo y es-
peramos seguir aumentándolo en 
virtud del trabajo que ciertamente 
ha realizado nuestra Cancillería", 
destacó.

L uego de sostener una reu-
nión con el subsecretario 
del Interior, Manuel Mon-
salve, el director del Ser-

vicio Nacional de Migraciones Luis 
Thayer anunció la expulsión de 53 
personas las que abordaron un 
avión la mañana de este viernes 
y viajan de regreso a su país de 
origen.

"Hoy ha salido un vuelo chárter 
con 53 expulsados, un vuelo de 
la FACh, con destino a Colombia, 
Ecuador y a Bolivia; 19 son expul-
siones administrativas, la gran 
mayoría de ellas por ingreso irre-
gular; algunas administrativas 
por delitos como tráfico también 
y más de 30 expulsiones judicia-
les", informó.

"Son personas que han cometi-
do delitos en nuestro país como 
robo con intimidación, secuestro, 
robo con violencia y abuso se-
xual", detalló.

El personero de gobierno agre-

Al ser consultado sobre el plan 
de vuelo para llevar ciudadanos 
venezolanos de regreso a su país en 
virtud de expulsiones, Thayer pre-
firió mantener la reserva.

"No le corresponde al director 
del Servicio de Migraciones dar 
cuenta de una reunión bilateral", 
dijo, apuntando al encuentro que 
sostuvo este jueves el subsecretario 
Monsalve con representantes vene-
zolanos.

"Yo dejaría que las cosas fun-
ciones, que las instituciones si-
gan funcionando y que podamos 
seguir materializando estos pro-
cedimientos de expulsión admi-
nistrativas y judicial", dijo en refe-

rencia a la reserva con la que se han 
preparado y concretado la mayoría 
de los vuelos que ha permitido re-
patriar a 313 personas en lo que va 
del año.

En cualquier caso, las relaciones 
consulares con Venezuela parecen 
estar en buen pie, de acuerdo a lo 
que plantea Thayer.

"Yo tengo una excelente re-
lación con la cónsul y con el em-
bajador con el que coordinamos, 
nos reunimos habitualmente a 
trabajar principalmente los te-
mas que tienen que ver con el 
Servicio Nacional de Migración 
que tiene que ver, por una parte con 
los procedimientos de expulsión y 
por otro lado, darle la certeza a la 
representación venezolana, a los 
venezolanos que trabajan, que vi-
ven honestamente en nuestro país, 
que el Servicio también está tra-
bajando por la integración de esas 
personas".

Confirman expulsión por diversos 
delitos de 53 migrantes colombianos, 
ecuatorianos y bolivianos

Las 53 personas extranjeras abordaron un avión la mañana de 
este viernes en el que viajan de regreso a su país de origen, de 
las cuales "19 son expulsiones administrativas, la gran mayoría 
de ellas por ingreso irregular; algunas administrativas por 
delitos como tráfico, y más de 30 expulsiones judiciales".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/confirman-expulsion-por-diversos-delitos-de-53-migrantes-colombianos
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vuelos al mes”, añadió.
“Es todo un trabajo, un esfuer-

zo muy grande para que un vuelo 
pueda despegar. Entonces, tener-
los programados es fundamen-
tal para tener mejores planes de 
transporte, mejores avances y nú-
meros más positivos”, explicó.

“Lo primero va a ser este vue-
lo de la próxima semana y de ahí 
esperamos retomar esta idea de 
una planificación permanente”, 
concluyó la titular de Interior.

L a ministra del Interior, 
Carolina Tohá, dijo que el 
Gobierno espera tener 
una planificación más 

permanente con Venezuela y con 
vuelos dedicados exclusivamente 
a las personas expulsadas a ese 
país.

“Lo que tenemos por ahora es la 
programación de un vuelo que es 
muy importante, porque todo este 
tiempo las expulsiones que se 
realizan a Venezuela se hacen en 
vuelos comerciales. Y los vuelos 
comerciales son muy limitados”, 
dijo la ministra en una actividad 
con la PDI.

Enfatizó que en esos vuelos co-
merciales, “máximo pueden subir 
dos personas que están en esta 
condición de expulsados a un 

vuelo comercial, y por cada una 
de esas personas tienen que ir dos 
funcionarios policiales. Entonces, 
se avanza muy poco por este me-
canismo”.

Añadió que la manera “de 
avanzar un poco más rápido es 
tener vuelos dedicados exclusi-
vamente a transportar personas 
que están en esta condición, sea 
con origen judicial o administra-
tivo”.

Recordó que en enero hubo un 
vuelo de este tipo, pero “después 
esto se complicó, vino toda la dra-
mática situación del secuestro y 
homicidio del exteniente Ojeda y 
ahora recién estamos pudiendo 
retomar esa planificación que 
teníamos de tener un sistema de 
vuelos más permanente”.

Gobierno busca “programación 
permanente” de vuelos exclusivos 
para expulsados hacia Venezuela

“Va a hacerse este vuelo en las 
próximas semanas y la idea es 
acordar, retomar lo que teníamos 
pensado en enero, que es tener una 
programación, no ir discutiendo 
vuelo por vuelo, tener una pro-
gramación permanente”, agregó 
en referencia al vuelo anunciado 
para mayo.

“Nosotros tenemos todas las 
semanas vuelos a los demás paí-
ses, pero no a Venezuela. Enton-
ces, tener de manera permanen-
te programada una cantidad de 

La ministra del Interior, Carolina Tohá, aseguró que tener 
estos vuelos dedicados exclusivamente a las personas 
expulsadas “programados es fundamental para tener 
mejores planes de transporte, mejores avances y números 
más positivos”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-busca-programacion-permanente-de-vuelos-exclusivos-para
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audiencia se realizará de forma 
telemática, revocando así la deci-
sión de la Corte de Apelaciones de 
Arica que había determinado que 
se llevaría a cabo de forma presen-

Corte Suprema acoge recursos y juicio 
contra "Los Gallegos" se realizará de 
manera telemática

L a Corte Suprema acogió a 
tramitación los recursos 
presentados por la Fiscalía 
Regional de Arica y Pari-

nacota, el Ministerio del Interior y 
Gendarmería sobre el juicio oral 
contra el clan “Los Gallegos”, bra-
zo operativo del Tren de Aragua.

De esta forma, se resolvió que la 

cial el lunes 22.
La medida del tribunal de alzada 

fue ampliamente resistida debido a 
temores respecto a la seguridad 
dada la peligrosidad de los impu-

tados en este caso.
En la causa hay 38 personas 

detenidas de las cuales 19, que se 
encuentran en diferentes penales 
del país, debían ser llevados a la 
región si es que el juicio se reali-
zaba presencial. Sin embargo, con 
este dictamen del máximo tribunal 
se paraliza este traslado.

De esta forma se revoca la decisión de la Corte de 
Apelaciones de Arica, que había determinado que el juicio 
se llevaría a cabo de forma presencial el lunes 22.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/corte-suprema-acoge-recursos-y-juicio-contra-los-gallegos-se-realizara
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tanto como aquellos que están en 
tramitación con urgencia legisla-
tiva, como también aquellos que 
las parlamentarias y parlamen-
tarios a través de sus distintas 
bancadas decían priorizar", dijo la 
presidenta de la Cámara.

Sobre la censura presentada 
contra la mesa directiva que ella 
encabeza por Republicanos y Par-
tido Social Cristiano debido a los 
dichos del primer vicepresidente 
Gaspar Rivas (ExPDG), Cariola afir-
mó que "es muy importante poner 
el tiempo, los esfuerzos y las ener-
gías en lo verdaderamente im-
portante (…) nuestras prioridades 
están en la ciudadanía, están en 
resolver sus problemas, y en eso 
nos estamos concentrando".

"Es lamentable que tengamos 
que destinar tiempo, energía y 
trabajo a una censura (…) eso nos 
desvía el foco de atención, porque 

Presidenta de la Cámara de Diputados 
compromete la “máxima voluntad” para 
cumplir con las urgencias legislativas

T ras reunirse la mañana 
de este viernes con el 
Presidente Gabriel Boric, 
la presidenta de la Cá-

mara de Diputadas y Diputados, 
Karol Cariola (PC), aseguró que 
existe la “máxima voluntad” para 
avanzar los proyectos en materia 
de seguridad, de acuerdo a las ur-
gencias que ha puesto el Ejecutivo.

Acompañada de los vicepresi-
dentes Gaspar Rivas (PDG) y Eric 
Aedo (DC), Cariola señaló que el 
mandatario habló sobre las urgen-
cias legislativas en materia de se-
guridad y otros proyectos, como 
las reglas del uso de la fuerza y la 
ley de inteligencia financiera.

"Más que pensar en un 'fast 
track' (mecanismo que se está utili-
zando en el Senado), lo que estamos 
haciendo es construir una agenda 
conjunta, priorizando semana a 
semana aquellos proyectos de ley, 

ni siquiera esta mesa ha podido 
asumir en plenitud sus labores y 
funciones, y creo que hay sectores 
hoy día democráticos de parte de 
la oposición que lo han entendido", 
agregó.

Además, valoró y agradeció la 
postura que manifestó la diputada 
Joanna Pérez (Demócratas) y Diego 
Schalper (RN), quienes han puesto 

"altura de miras" en el debate.
La censura se votará el lunes a 

las 17.00 horas y "esperamos que 
se resuelva rápidamente. Eviden-
temente esperamos que no pros-
pere. Creemos que no es serio y no 
contribuye a las instituciones ni al 
fortalecimiento de la Cámara de Di-
putados", concluyó.

Sobre la censura en su contra, la que se votará el próximo 
lunes a las 17.00 horas, la diputada comunista Karol Cariola 
asegura que "desvía el foco de atención" y espera que "no 
prospere".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidenta-de-la-camara-de-diputados-compromete-la-maxima-voluntad
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidenta-de-la-camara-de-diputados-compromete-la-maxima-voluntad
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Durante la audiencia, el abogado 
del alcalde, Rodrigo Sepúlveda, ase-
guró que el llamado de la fiscal Gio-
vanna Herrera hacia su representa-
do fue una “amenaza ilegal”. En la 
conversación, afirmó el profesional, 
la persecutora argumentó con que 
“no hay tratado de extradición 
con Venezuela”.

Criticó asimismo la presunción 
de la Fiscalía sobre el peligro de 
fuga de Jadue, previo a su forma-
lización por el caso "Farmacias 
Populares" previsto para el 19 de 

Rechazan cautela de garantía que 
solicitó defensa de Daniel Jadue por su 
frustrado viaje a Venezuela

E l Tercer Juzgado de Ga-
rantía de Santiago recha-
zó la cautela de garantía 
solicitada por la defensa 

del alcalde de Recoleta, Daniel 
Jadue, al considerar que la Fiscalía 
había actuado conforme a Dere-
cho y no se habían conculcado las 
garantías constitucionales que le 
asisten al jefe comunal, ni se había 
vulnerado ninguna ley, luego de su 
frustrado viaje a Venezuela. 

La Policía de Investigaciones 
(PDI) frenó su ingreso al avión tras 
explicarle que contaba con una 
“alerta” por su situación. Desde el 
Ministerio Público se contactaron 
con la defensa de Jadue y le seña-
laron que, en caso de abordar dicho 
vuelo, se despacharía una orden 
de detención en su contra.

mayo. En ese sentido, dijo que des-
de que conocen de la formalización, 
Jadue ha viajado cinco veces, dos 
de ellas a Venezuela en noviem-
bre y diciembre del año pasado.

“Creemos que se han vulnerado 
varios derechos y garantías lega-
les y constitucionales consagra-
das por nuestro sistema de justicia”, 
dijo Sepúlveda, quien señaló que lo 
que hizo la PDI fue una “retención o 
detención ilegal”.

Por su parte, el fiscal regional 
de la fiscalía Centro Norte, Xavier 
Armendáriz, defendió la “alerta 
temprana” emitida el 1 de abril 
respecto a Jadue y mediante la cual 
la Policía de Investigaciones repor-
tó al Ministerio Público del viaje del 
alcalde.

“La fiscalía en caso alguno ha 

coaccionado ni avisado ni impedi-
do ni amenazado ni privado a nadie 
que haga uso de su libertad ambu-
latoria. Simplemente se conversó 
con el abogado de la causa (…) Se 
señaló la situación indicándole, 
dándole a conocer que frente a este 
nuevo escenario la Fiscalía estaba 
evaluando la posibilidad de soli-
citar un aumento de la intensidad 
de las cautelares”, agregó el perse-
cutor.

Al resolver, la jueza Katherine 
Román dijo que “no existen ante-
cedentes para estimar una dis-
criminación”, en este caso. Y que 
“no existe ninguna afectación de 
las garantías en que ha susten-
tado la defensa sus alegaciones”, 
rechazando la solicitud de Jadue a 
través de su defensa.

El Tercer Juzgado de 
Garantía de Santiago 
descartó que haya existido 
un acto discriminatorio 
contra el alcalde de 
Recoleta.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/rechazan-cautela-de-garantia-que-solicito-defensa-de-daniel-jadue-por-su
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Palma, jefe del equipo policial.
“Conforme a las indagatorias 

efectuadas por los detectives se 
logró establecer que el funciona-
rio imputado, pese a no tener la 
facultad de emitir aquellos certifi-
cados, valiéndose de su cargo, se 

Detienen a funcionario de la seremi 
de Educación de O'Higgins por emitir 
certificados irregulares de enseñanza 
básica

U n funcionario de la Se-
remi de Educación de 
O'Higgins fue detenido 
luego de que se com-

probara que entregó a cambio de 
dinero certificados que acredita-
ban falsamente haber cursado la 
enseñanza básica a más de 130 
personas.

Lo anterior fue posible gracias a 
una indagatoria del Equipo de In-
vestigaciones de Alta Complejidad 
de la PDI O’Higgins, en coordina-
ción con la fiscalía local, de acuerdo 
a lo que explicó el comisario Ítalo 

las habría arreglado para poder 
conseguirlos y entregarlos a 130 
ciudadanos extranjeros y ocho 
chilenos, quienes le habrían paga-
do para obtener los documentos”, 
comentó el comisario Palma.

“Lo más llamativo es que 70 de 
estos certificados correspon-
dían a ciudadanos de nacionali-
dad china”, complementó.

La investigación acreditó que el 
funcionario detenido cobraba por 
cada certificado emitido, “lo que 
luego utilizó para obtener licencia 
de conducir y realizar algunas 

operaciones bancarias”, precisó el 
detective.

Debido a lo anterior, el fiscal a 
cargo de la investigación tramitó 
una orden de detención en contra 
del imputado, quien fue aprehendi-
do por la PDI en su domicilio ubica-
do en el sector norte de Rancagua.

Según informó la policía civil, el 
aprehendido será puesto a dispo-
sición del Juzgado de Garantía de 
Rancagua, para su control de de-
tención, en calidad de imputado por 
el delito de falsificación reiterada 
de instrumento público.

Los falsos documentos 
fueron entregados a 130 
ciudadanos extranjeros 
y ocho chilenos, quienes 
le habrían pagado para 
obtener los documentos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-funcionario-de-la-seremi-de-educacion-de-o-higgins-por-emitir
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Condenan a presidio perpetuo a dos sujetos 
por brutal robo con homicidio en playa 
Corazones de Arica

El Tribunal Oral Penal de Arica 
condenó a Bayron Alejandro Aran-
cibia Olivares y José Alfredo Vargas 
Salgados a las penas de presidio 
perpetuo calificado y presidio per-
petuo simple, respectivamente, por 
los delitos de robo con violencia e 
intimidación, en concurso ideal con 
el delito de robo con homicidio, co-
metidos en mayo del 2023 en playa 
Corazones de la ciudad.

PDI realiza el mayor decomiso de ketamina de su 
historia: Incautan 84 kilos de la droga avaluada 
en $1.200 millones

La PDI incautó 84 kilos de keta-
mina avaluados en $1.200 millo-
nes, en el mayor decomiso de esta 
droga realizada por la policía ci-
vil. Además, detuvo a cuatro suje-

tos y los vehículos utilizados para 
ingresar la droga desde Perú, con 
destino a la Región Metropolitana.

Según informaron las autorida-
des policiales, tres de los cuatro 
detenidos tienen más de 60 años, 
con lo cual trataban de evitar los 
controles en la carretera en su con-
dición de personas adultas mayo-
res.

Una dura golpiza le 
provocó a Fernando 
Andrés Zamora Luque 
una fractura de cráneo, 
traumatismo encéfalo 
craneano grave, 
hemorragia masiva 
cerebral, trauma y 
estallido ocular, y herida 
cortopunzante en zona 
dorsal, lesiones que 
finalmente le costaron la 
vida en el Hospital Juan 
Noé Crevani.

Un estudiante falleció tras ser 
apuñalado por un alumno de otro 
colegio en la comuna de Lota, re-
gión del Biobío.

La víctima que cursaba tercero 
medio en el Liceo Carlos Cousiño 
perdió la vida durante una riña en 
las afueras del recinto.

Personal de emergencia llegó 
hasta el lugar y realizó maniobras 
de reanimación que no tuvieron 
éxito.

El autor del homicidio sería un 
estudiante del Liceo Industrial 
Rosauro Santana Ríos, que pre-
viamente había sido parte del Liceo 
Carlos Cousiño, según consigna ra-
dio Biobío.

El director del Departamento de 
Educación Municipal de Lota, Ber-
nardo Olave, informó que el hecho 
se produjo en el sector conocido 
como la Casa de la Cultura.

Cabe señalar que el autor del 
homicidio estaría identificado, 
pero no ha sido detenido.

Estudiante muere tras ser apuñalado por otro alumno en 
medio de una riña en las afueras de un liceo de Lota

El autor del homicidio 
registrado la tarde de 
este viernes estaría 
identificado, pero no ha 
sido detenido.

Además, se logró la 
detención de cuatro 
sujetos y los vehículos 
especialmente 
acondicionados que eran 
utilizados para ingresar la 
sustancia ilícita desde Perú, 
con destino a la Región 
Metropolitana.

Jueves 18 de abril

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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L as autoridades de Irán 
han asegurado este vier-
nes haber repelido un 
ataque con drones contra 

los alrededores de la ciudad de 
Isfahán (centro), donde hay una 
importante base militar y una 
instalación nuclear, en un paso 
por parte de Israel tras los ata-
ques ejecutados por Irán contra 
territorio israelí en respuesta al 
bombardeo contra su consulado 
en la capital de Siria, Damasco.

El brigada general Amir Mihan-
dust, comandante del Ejército de 
Irán en Isfahán, ha confirmado 
que las explosiones registradas 
durante la madrugada han sido 
provocadas por los disparos de 
los sistemas de defensa aérea 
contra "objetos sospechosos" 
identificados en el espacio aéreo 
de la ciudad.

"Los sonidos están relaciona-
dos con los disparos de los sis-
temas de defensa aérea contra 
un objeto sospechoso. No hay 
daños", ha recalcado, según ha re-
cogido la agencia iraní de noticias 
IRNA. Los medios iraníes han des-
tacado que la situación en la ciudad 
es de calma.

En este sentido, fuentes oficiales 
citadas por la agencia de noticias 
Mehr han recalcado que los sis-
temas de defensa aérea han de-
rribado "minidrones" en la zona. 
"No hay informaciones sobre estos 
pequeños aparatos y estamos in-
tentando localizar los restos", han 
resaltado.

Horas después del ataque, la Or-
ganización de Aviación Civil de Irán 
ha retirado parte de las restriccio-
nes impuestas en las últimas horas 
a las operaciones aéreas en el país, 
al tiempo que han pedido a los pa-
sajeros que presten atención a los 
avisos en los aeropuertos y a los 
mensajes de las aerolíneas debi-

do a los retrasos y las cancelacio-
nes, según la agencia IRNA.

De esta forma, las autoridades 
de Irán han restado importancia 
a la situación y las informaciones 
en algunos medios estadouniden-
ses sobre un ataque con misiles 
contra una instalación militar en 
Isfahán, situada más de 300 kiló-
metros al sur de la capital, Teherán.

REACCIONES DESDE ISRAEL 
A pesar de que el Gobierno is-

raelí no se ha pronunciado ofi-
cialmente sobre el ataque, fuentes 
oficiales israelíes citadas por el dia-
rio estadounidense 'The Washing-
ton Post' han confirmado que están 
detrás del ataque y han argumen-
tado que el objetivo era trasladar 
a Irán que el Ejército israelí puede 
golpear su territorio.

En esta línea, fuentes israelíes 
citadas por 'The New York Times' 
han recalcado que el ataque fue 
lanzado por Israel, mientras que 
el ministro de Seguridad Nacional, 
el ultraderechista Itamar Ben Gvir, 
ha publicado un breve mensaje en 
su cuenta en la red social X aparen-
temente criticando lo limitado de la 
acción: "Débil".

La parlamentaria Tally Gotliv, 
del Likud del primer ministro israe-
lí, Benjamin Netanyahu, ha recu-
rrido igualmente a X para afirmar 
que "es una mañana en la cabeza 
está alta, con orgullo". "Israel es 
un país fuerte y poderoso. Espero 
que recuperemos el poder de la 
disuasión", ha señalado, en unas 
declaraciones en las que confirma 
igualmente el papel de las autori-

dades israelíes en el ataque.
Por su parte, fuentes oficiales 

estadounidenses han señalado en 
declaraciones concedidas a la ca-
dena de televisión estadounidense 
CNN que Washington contó con 
una advertencia previa por parte 
de Israel sobre el ataque, si bien 
han recalcado que "no lo respal-
daron". "No respaldamos la res-
puesta", han asegurado.

Otra fuente oficial citada por 
este medio ha desvelado que las 
autoridades israelíes "nunca es-
pecificaron en términos precisos" 
el rango de objetivos que podrían 
estar incluidos en el ataque, si 
bien "instalaciones nucleares y ci-
viles claramente no estaban en esa 
categoría". Asimismo, han reitera-
do que Washington "no dio 'luz 
verde'" al ataque.

Por su parte, el Organismo In-
ternacional para la Energía Ató-
mica (OIEA) ha afirmado este 
viernes que "no hay daños" en las 
instalaciones nucleares de Irán y 
ha recordado que estas infraestruc-
turas "nunca deben ser un objetivo" 
en un conflicto.

"El OIEA puede confirmar que 
no hay daños en las instalacio-
nes nucleares de Irán", ha dicho el 
OIEA en su cuenta en la red social X, 
donde ha indicado que el director 
general del organismo, Rafael Gros-
si, pide a las partes "una contención 
extrema".

AUMENTO DE LAS TENSIONES 
EN ORIENTE PRÓXIMO 

El ataque por parte de Israel tie-
ne lugar seis días después de que 

las Fuerzas Armadas y la Guardia 
Revolucionaria de Irán lanzaran 
un ataque con cerca de 300 dro-
nes y misiles contra territorio is-
raelí en respuesta al bombardeo 
contra su Consulado en Damasco, 
que se saldó con la muerte de siete 
miembros de la Guardia Revolucio-
naria y seis ciudadanos sirios.

Desde entonces, Irán ha defen-
dido sus ataques contra Israel 
ante las críticas internacionales 
y ha argumentado que son parte 
de una respuesta legítima y de su 
derecho a la "autodefensa" tras el 
citado bombardeo, al tiempo que 
ha lanzado reiteradas advertencias 
sobre la posibilidad de una respues-
ta aún más dura en caso de que Is-
rael lleve a cabo un nuevo ataque.

El ataque iraní fue el prime-
ro lanzado directamente desde 
territorio de Irán contra Israel, 
dado que Teherán argumenta que 
el bombardeo contra su Consula-
do supone igualmente un ataque 
contra su territorio, según las 
leyes internacionales, que prohí-
ben los ataques armados contra 
legaciones diplomáticas, parte de 
la soberanía nacional.

Por su parte, las autoridades de 
Israel han pasado días afirmando 
que estaban sopesando su res-
puesta al ataque de Irán, en medio 
de llamamientos por parte de sus 
aliados y el resto de la comunidad 
internacional para que muestre 
contención con el objetivo de evitar 
un conflicto a gran escala en Orien-
te Próximo.

Así, el Ejército israelí asegu-
ró durante los últimos días que 
respondería al ataque iraní "con 
acciones, no con palabras", tras lo 
que el gabinete de guerra instaura-
do tras los ataques del 7 de octubre 
por parte del Movimiento de Resis-
tencia Islámica (Hamás) y el inicio 
de la ofensiva contra la Franja de 
Gaza celebró varias reuniones para 
abordar si esta respuesta sería di-
rectamente contra Irán o contra 
alguno de sus grupos aliados en la 
región.

La comunidad internacional ha 
expresado durante los últimos días 
una creciente preocupación por 
el aumento de las tensiones y la 
posibilidad de una expansión del 
conflicto en Oriente Próximo a 
través de un enfrentamiento di-
recto entre Irán e Israel, por lo que 
ha llamado a las partes a la calma, 
mientras continúa la ofensiva israe-
lí contra Gaza, que deja ya cerca de 
34.000 palestinos muertos.

Israel lanza ataque acotado de drones 
a base militar de Irán y agrava tensión 
en la zona

Por su parte, las autoridades de Irán han asegurado haber 
repelido el ataque, y que las explosiones registradas han sido 
provocadas por los disparos de los sistemas de defensa aérea 
contra "objetos sospechosos" identificados en el espacio aéreo 
de la ciudad de Isfahán, donde hay una importante base militar y 
una instalación nuclear.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/israel-lanza-ataque-acotado-de-drones-a-base-militar-de-iran-y-agrava
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L os colegios electorales de 
India han abierto este vier-
nes a las 7.00 horas (hora 
local) dando comienzo a 

unos comicios generales en los que 
970 millones de personas están 
registradas para votar y cuyas 
autoridades anticipan como la 
mayor participación jamás vista 
en un proceso democrático.

Las elecciones a los 543 escaños 
de la Lok Sabha, la cámara baja 
del Parlamento indio, durarán 44 
días, hasta el 1 de junio, y el resul-
tado que será anunciado tres días 
después decidirá al nuevo primer 
ministro del país, con el actual 
mandatario, el ultranacionalista 
Narendra Modi, como destacado 
favorito para renovar el cargo por 
segunda vez frente a una fragmen-
tada oposición.

Como apunte: un 25 por ciento 
de los escaños están reservados 
para la casta dalit y las tribus in-
dígenas o adivasi de India, dos de 
los sectores sociales más desfa-
vorecidos. Cabe recordar además 
que, aunque el Parlamento indio 
aprobó recientemente una nueva 
medida para reservar un tercio de 
los escaños legislativos para las 
mujeres, la puesta en marcha de 
esta ley se ha retrasado hasta des-
pués de 2024.

El proceso está dividido en sie-
te fases de votación repartidas 
durante seis semanas. La segun-
da fase tendrá lugar el 26 de abril; 
la tercera el 7 de mayo; la cuarta el 
día 13 de ese mes, y la quinta y la 
sexta se celebrarán los días 20 y 26 
de mayo. La séptima y final tendrá 
lugar el 1 de junio, tres días antes de 
la publicación de los resultados, el 4 
de junio, según ha explicado el jefe 
de la comisión, Rajeev Kumar.

Es el proceso más numeroso y 
también el más costoso. Partidos 
(más de 670) y candidatos (más de 
8.000) se gastaron en 2019 unos 
8.500 millones de dólares (unos 
7.900 millones de euros) en su 
campaña electoral, una cifra que la 
votación de este año superará casi 
con toda probabilidad, según esti-
ma el centro de estudios del Carne-

gie Endowment for Peace.
A lo largo de la votación, los 

ciudadanos podrán depositar 
su papeleta en alguna del millón 
de cabinas de voto distribuidas 
por todo el país -un mínimo de 
una cada dos kilómetros-, bajo la 
mirada de más de 15 millones de 
voluntarios para atender cualquier 
duda que se les pudiera presentar, 
incluso si para ello tienen que viajar 
hasta Tashigang, a 4.600 metros 
de altura, donde se encontraba en 
2019 la cabina de votación a ma-
yor altitud del planeta.

Otra curiosidad: el único habi-
tante del remoto Parque Nacio-
nal Gir, en Gujarat, hogar de los 
últimos leones asiáticos en libertad, 
tiene su propio colegio electoral 
con su propia máquina de votación 
electrónica, porque no hay papele-
tas de papel para votar en persona.

La distribución en fases obede-
ce también a una cuestión esen-
cial de seguridad. Unos comicios 
simultáneos serían imposibles de 
vigilar por las fuerzas de seguridad 
indias, especialmente en zonas ca-
racterizadas por sus elevados nive-
les de violencia política, especial-
mente durante las elecciones, como 
el estado de Bengala Occidental.

Otro estado al margen es el de 
Jammu y Cachemira, tradicional-
mente marginado por el Gobierno 
federal indio, que ha visto aplaza-
das sus expectativas de celebrar 
sus ansiadas elecciones al Parla-
mento local ante la imposibilidad 
de hacerlas simultáneamente con 
las generales.

Este pasado fin de semana, 
Modi y Kumar prometieron a los 
habitantes del estado que los es-
perados comicios tendrán lugar 
"pronto", en el momento en que 
"las fuerzas de seguridad estén 
disponibles".

Comienzan en India las 
elecciones más grandes de 
la historia: 970 millones de 
personas están habilitadas 
para votar

El proceso está dividido 
en siete fases de votación 
repartidas durante seis 
semanas, el que culminará 
el 1 de junio

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/comienzan-en-india-las-elecciones-mas-grandes-de-la-historia-970
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tras recibir la subvención que “son 
muchas las necesidades de nues-
tra institución, estamos carentes 
de implementación deportiva, in-
fraestructura; cocina y salón".

Finalmente, Carla Meyer, direc-
tora de Desarrollo Comunitario del 
Municipio de Valparaíso, señaló que 

el aporte es "parte del ejercicio 
que se está realizando como Al-
caldía de poder invertir nuestros 
recursos en lo que las mismas or-
ganizaciones estén requiriendo. 
Que la plata de Valparaíso se quede 
en Valparaíso".

escuela deportiva serán miércoles 
y viernes, de 17:00 a 18:30 horas; 
se desarrollarán en el Club Español 
ubicado en Alonso de Ercilla 795, 
sector de Recreo, comuna de Viña 
del Mar, a partir del 26 de abril. 
Importante es mencionar que la 
primera clase será gratuita y tendrá 
tres categorías: «Descubrimiento», 
entre 2016, 2017 y 2018; «Inicia-
ción», entre 2014 y 2015; y «Forma-
ción», entre 2012 y 2013.

La matrícula a esta escuela in-
cluye el uniforme completo de en-
trenamiento, compuesto por polera, 
short y medias; la mensualidad de 
los socios del Club Español tendrán 
un 30% de descuento y la mensua-
lidad de hermanos será con 14% 
de descuento. Las inscripciones se 
podrán realizar a través del correo 
escuelavina@mati14.cl.

El ex futbolista y seleccionado 
nacional, Matías Fernández, anun-
ció que en Viña del Mar comenzará 
a funcionar su tercera escuela de 
fútbol.

Desde el viernes 26 de abril, el ex 
mediocampista iniciará una nueva 
aventura con niños en el Estadio 
Español, ubicado en el sector de 
Recreo.

El campeón de América 2015 se-
ñaló que "estamos muy contentos 
de llegar a Viña del Mar con nues-
tro proyecto formativo, que está 
basado en valores como el respe-
to y la sana convivencia, aportan-
do desde mi experiencia la ense-
ñanza de este hermoso deporte. 
Quedan todos invitados a formar 
parte de esta escuela".

Según informó quien fuera el 
«Mejor futbolista de América» el 
2006, el objetivo central de su es-
cuela de fútbol es motivar y dar 
un espacio para que los niños, 
adolescentes, vecinos y gente de 
Viña del Mar, pero también de los 
alrededores, disfruten en familia 
del deporte al aire libre.

Cabe hacer presente que el ex 
deportista ya cuenta con dos es-
cuelas de fútbol funcionando en la 

región de Valparaíso: una en Quil-
pué y otra en Nogales.

También se indicó que estas es-
cuelas deportivas se caracterizan 
por su preocupación del alumno 
de forma integral, ya que cuen-
tan con profesores especialistas, 
ex jugadores de fútbol profesio-

nal, profesores de educación física 
con estudios en el INAF, psicólogos 
deportivos, paramédicos, seguros 
individuales en caso de accidentes, 
además de visitas coordinadas del 
propio Matías Fernández a los en-
trenamientos.

Los horarios de las clases en esta 

Matías Fernández abre escuela de fútbol 
en Viña del Mar: será la tercera en la V 
Región

Clubes de fútbol de Valparaíso reciben subvención 
para mejorar sedes e indumentarias

Una subvención municipal per-
mitirá a dos clubes deportivos de 
Valparaíso renovar implementos de 
sus sedes comunitarias, como me-
sas, sillas, calefacción y amplifica-
ción; y adquirir indumentaria para 
sus ramas masculinas y femeninas.

En el caso de Juventud Inde-
pendiente, institución del cerro 
Los Placeres, fundada el 5 de junio 
de 1959, el aporte recibido será de 
$7.500.000.

En tanto, para Crucianos, que 
desde el 22 de julio de 1945 repre-
senta a los vecinos del cerro La Cruz, 
percibirán la suma de $3.571.475.

José Zamora, presidente y fun-
dador del club Juventud Indepen-

diente, comentó que “con seguri-
dad será un gran apoyo para la 
labor que se está desarrollando", 
enfatizando en que “nuestra misión 
no solo es el deporte, sino que la 
ayuda a la comunidad”.

Por su parte, Roberto Villalobos, 
dirigente del club Crucianos, explicó 

Desde el viernes 26 de abril, 
el ex mediocampista iniciará 
una nueva aventura con 
niños y adolescentes en el 
Estadio Español, ubicado en 
el sector de Recreo.

Juventud Independiente, del 
cerro Los Placeres, recibirá 
$7.500.000; mientras que 
Crucianos, del cerro La Cruz, 
percibirá $3.571.475 para 
materializar estas mejoras.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/matias-fernandez-abre-escuela-de-futbol-en-vina-del-mar-sera-la-tercera
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/clubes-de-futbol-de-valparaiso-reciben-subvencion-para-mejorar-sedes-e
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4-6, 7-6 (5) y 6-4, tras dos horas y 
18 minutos de un partido donde el 
pupilo de Guillermo Gómez fue de 
menos a más.

El zurdo nacido en Canadá entró 
demasiado errático ante la poten-
cia y consistencia del brasileño. Con 
un festival de errores no frozados 
entregó su saque en el tercer y 
quinto game para quedar rápida-
mente 5-1 abajo. Y si bien quebró 
en el octavo, no le alcanzó y su rival 
selló sin problemas el set con su tur-
no en el décimo.

En el segundo episodio "Jano" 
disminuyó los yerros y ambos se 
mantuvieron firmes con sus en-
víos. El criollo dio dos chances de 
ruptura en el séptimo juego pero las 
salvó de biena manera, mientras 
que en el duodécimo no pudo con-

cretar un set point con el turno de 
Fonseca. Al final, el parcial se defi-
nió en un tiebreak, donde "Ale" se 
repuso de una desventaja de 3-1 
para adjudicarse el desempate 
por 7-5.

En el tercer capítulo, ambos se 
quebraron de entrada. Sin embar-
go, el chileno logró dos ruptu-
ras, en el quinto y séptimo juego 
para colocarse 5-2. Eso sí, no pudo 
abrochar en el noveno, aunque no 
titubeó en el décimo y sentenció 
todo tras un error no forzado del 
brasileño a la malla.

Con esta remontada, Tabilo es-
calará parcialmente al casillero 
38, su mejor ranking histórico al 
superar el puesto 39 que osten-
tó en marzo. Además, se instaló 
por tercera vez en ronda de cua-
tro mejores de un torneo en esta 
temporada, tras Auckland (donde 
fue campeón) y Santiago (alcanzó 
final).

En semifinales, "Jano" enfren-
tará de manera inédita este sába-
do al húngaro Marton Fucsovics 
(82°), quien más temprano eli-
minó al francés Corentin Moutet 
(92°) por 4-6, 6-4 y 6-1.

Parecía que la aventura de Ale-
jandro Tabilo (41° del mundo) en 
el ATP 250 de Bucarest llegaba a 
su fin este viernes. Sin embargo, 
el chileno remontó un durísimo 
partido para avanzar a semifina-
les del certamen rumano y con-
seguir su mejor ranking histórico.

El nacional, cuarto cabeza de 
serie, sacó adelante la tarea fren-
te al promisorio brasileño de 17 
años Joao Fonseca (276°), número 
uno junior, campeón del US Open 
2023 y quien ya había vencido a un 
criollo en febrero pasado (a Cristian 
Garin en Río de Janeiro). Fue un 

su cuarto festejo ante un top ten y 
su segunda semifinal consecutiva 
en esta temporada, tras Estoril 
hace dos semanas.

El partido comenzó favorable 
para el nacional, pues quebró el 
servicio del germano en el tercer 
game, mientras que en el siguiente 

Tremenda manera de Cristian 
Garin (106° del mundo) para re-
gresar al top 100. Es que tal como 
lo hizo hace cinco años, cuando ter-
minó conquistando el título, el chi-
leno dio el batacazo al derribar 
este viernes al alemán Alexander 
Zverev, 5 del planeta y primer fa-
vorito, y avanzar a las semifinales 
del ATP 250 de Múnich.

El "Tanque" mantuvo el buen 
nivel mostrado en la semana y se 
iumpuso por un doble 6-4, tras 
dos horas de partido, para repetir 
la victoria sobre "Sascha" de 2019 
en este evento, y de paso conseguir 

salvó una bola de break. Después 
solamente tuvo que mantener sus 
turnos y selló el set en el décimo 
tras salvar otra chance de quiebre.

En el segundo episodio, el naci-
do en Arica desperdició dos opor-
tunidades para romper el saque 
del teutón en el primer juego. Pero 

después consiguió una ruptura en 
el quinto tras un larguísimo game 
ante un germano que se mostró 
muy ofuscado y empezó a discutir 
con el juez por jugarse el partido 
pese a una lluvia muy ligera. Al fi-
nal, "Gago" tuvo que conservar sus 
envíos y sentenció todo en el déci-
mo sin mayores problemas.

Con este triunfazo, Garin dejó 
2-1 a su favor el historial de en-
cuentros con Zverev y se asegu-
ró regresar al top 100 al escalar 
parcialmente al casillero 92 en el 
ranking en vivo. Además, logró su 
cuarto festejo ante un top ten, tras 
derribar al propio alemán dos ve-
ces, al ruso Daniil Medvedev en Ma-
drid 2021 y al noruego Casper Ruud 
en Indian Wells 2023.

En busca de la final, el chileno 
enfrentará este sábado al es-
tadounidense Taylor Fritz (15°), 
tercer cabeza de serie, quien a pri-
mera hora eliminó al británico Jack 
Draper (46°) por 4-6, 6-3 y 7-6 (1). Al 
norteamericano ya le ganó en cuar-
tos del ATP 250 de Houston 2022, 
mientras que cayó el año pasado en 
tercera ronda del masters 1000 de 
Madrid.

Cristian Garin lo hizo de nuevo: derribó 
al 5 del mundo y se instaló en las 
semifinales del ATP de Múnich

Alejandro Tabilo remontó duro duelo, avanzó a 
semifinales de Bucarest y alcanzará su mejor ranking 
histórico

El chileno fue de menos a 
más y dio vuelta un durísimo 
partido ante el promisorio 
brasileño de 17 años Joao 
Fonseca para instalarse en 
ronda de cuatro mejores del 
torneo rumano.

Mostrando el mismo gran 
nivel de la semana, el chileno 
dio el batacazo al derrotar 
este viernes al local alemán 
Alexander Zverev, primer 
favorito, tal como lo hizo 
en 2019 en este mismo 
evento, cuando terminó 
conquistando el título. 
Además, se aseguró regresar 
al top 100.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/alejandro-tabilo-remonto-duro-duelo-avanzo-a-semifinales-de-bucarest-y
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/cristian-garin-lo-hizo-de-nuevo-derribo-al-5-del-mundo-y-se-instalo-en
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una compañera de reality.
Cabe recordar que Mateucci está 

en Perú grabando el nuevo reality 
de Canal 13, «¿Ganar o Servir?», y 
que la tercera en discordia sería 
Daniela Colett.

En el programa aseguraron que 
la ex esposa de Jorge Valdivia "está 
devastada y provocó un escánda-
lo de marca mayor".

También afirmaron que el tra-
sandino estaría tratando de con-
quistar a la ex esposa de Eduardo 
Vargas y que para ello necesitaba 

terminar con Aránguiz.
"Le gusta mucho", aseguraron 

en «Que te lo digo».
La periodista Paula Escobar co-

mentó también que "desde Canal 
13 me contaron que fue irrepro-
ducible lo que (Aránguiz) dijo (...) 
creo que está descontrolada".

"Yo hablé con Daniela para pre-
guntarle. Ella tiene una versión 
muy particular, muy personal, y yo 
con esa versión me comunico con 
la fuente que me llama y me dice: 
‘Paula no, Luis terminó con ella, 
se descontroló y lanzó penas del 
infierno hacia Canal 13, que le es-
taban lavando el cerebro y le dijo 
cosas irreproducibles”, añadió.

Por último, Sergio Rojas comentó 
que "no quiero ni pensar cómo le 
va a dejar el departamento a Ma-
teucci, porque Daniela Aránguiz 
estaba viviendo ahí. Que Dios lo 
pille confesado".

Luis Mateucci y Daniela Arán-
guiz habrían terminado su rela-
ción, según dieron a conocer en el 
programa «Que te lo digo».

Según informaron en el espacio, 
el argentino llamó por teléfono a 
su pareja para decirle que quería 
terminar porque sentía algo por 

“Podemos Hablar”, el que será emi-
tido la noche de este viernes en ho-
rario prime, donde abordó un duro 
momento dentro de su relación con 
Francisco, en el que reflexionó que 
“la vida no quiso darme otro hijo 
con ‘Kami’ porque sabía que esto 
iba a pasar”.

A solo horas de que Chilevisión 
emita la especial edición de su es-
telar “Podemos Hablar”, en el que 
Carla Jara contará su verdad res-
pecto a su polémica separación 
con Francisco Kaminski, la esta-
ción televisiva compartió un revela-
dor adelanto del programa.

Cabe recordar que, el locutor 
radial y la ex chica “Mekano” anun-
ciaron el término de su relación 
luego de más de diez años, la que 
Kaminski en primera instancia 
aseguró que se había dado en 
“buenos términos”, lo que pos-
teriormente fue desmentido por 
Jara, quien apuntó a una infideli-
dad de parte del padre de su hijo 
con una ex compañera de labores 
del programa de La Red “La Caja 
de Pandora”, Camila Andrade. 

“Ya no me quedan lágrimas. De 
febrero que estoy llorando”, co-

menzó expresando la ex “Pelotón” 
en el adelanto revelado por Chilevi-
sión, donde desclasificó que “el que 
descubre los mensajes es mi hijo y 
era un mensaje de Camila Andra-
de a las dos de la mañana”.

Además, Jara recordó lo que vi-
vió cuando descubrió la infidelidad, 
donde se hizo pasar por su expare-

ja. “Eres tan tonta que no te das 
cuenta de que estás hablando 
conmigo. Soy la Carla”, le habría 
mencionado a Andrade a través de 
mensajes.

“Leer eso fue como un puñal 
en mi corazón”, aseguró Jara en 
conversación con Julio César Ro-
dríguez para el especial capítulo de 

Carla Jara desclasificó nuevos detalles de 
su quiebre con Francisco Kaminski: “El que 
descubre los mensajes es mi hijo”

Luis Mateucci habría terminado por teléfono con Daniela 
Aránguiz: intentaría conquistar a la ex de Eduardo Vargas 
en reality

El argentino que está 
concursando en el reality 
«¿Ganar o Servir?» estaría 
interesado en Daniela 
Colett, la ex esposa de 
«Turbomán», según dieron a 
conocer en «Que te lo digo».

“Eres tan tonta que no te 
das cuenta de que estás 
hablando conmigo. Soy 
la Carla”, habrían sido 
las palabras de la ex 
chica "Mekano" a Camila 
Andrade a través de 
mensajes al descubrir la 
supuesta infidelidad.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/luis-mateucci-habria-terminado-por-telefono-con-daniela-aranguiz
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/carla-jara-desclasifico-nuevos-detalles-de-su-quiebre-con-francisco
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me ramo de flores que recibió de 
parte de alguien.

Así es como sus fanáticas co-
menzaron a investigar y llegaron 
a la conclusión que se trataba del 

intérprete de «Skyline» y «Siem-
pre fine».

Más aún, luego que Ak4:20 pu-
blicara en sus redes sociales una 
imagen con una particular frase y 
un emoji de corazón azul, que es el 
que suele usar la influencer.

"Y yo paso por ti (aunque es-
temos a 257 kilómetros). Se pone 
bien loca si alguien le manda un 
ramo, para luego postear su feli-
cidad", escribió el músico.

Pero las dudas se disiparon para 
varios fans de ambos, luego que 
efectivamente hayan sido visto jun-
tos, además de postear fotos simi-
lares, con las mismas zapatillas de 
la joven.

Finalmente, un fan los captó jun-
tos y publicó el video en Tik Tok.

La influencer nacional Ignacia 
Antonia tendría una relación con el 
músico urbano Bastián D'Almonte, 
más conocido como Ak4:20.

Al menos así se desprende luego 

que se les viera a ambos tomados 
de la mano.

Todo comenzó cuando la joven 
de 22 años publicó una imagen en 
Instagram en la que tenía un enor-

La noche de este  jueves, tras casi 
siete meses al aire Canal 13 emitió 
el último capítulo de su reality 
“Tierra Brava”, donde se definió 
a los dos finalistas que se dispu-
tarán este domingo 21 de abril el 
convertirse en el gran ganador 
del programa de telerrealidad.

En un intenso duelo, el que contó 
con circuito de obstáculos, laberin-
tos, desplazamiento a punta y codo, 
e incluso una parte acuática, se vi-
vió la doble eliminación que dejó 
a los flamantes finalistas.

En primera instancia fue el turno 
de la peruana Shirley Arica, quien 
se enfrentó al español Fabio 
Agostini, él que logró el triunfo 
gracias a un pequeño error de la 
modelo, la que fue eliminada de la 
competencia.

“No me la hizo fácil (Shirley). No 
voy a permitir que nadie me gane. 
Estoy con la mirada del tigre, como 
Rocky Balboa. Estoy muy feliz de 
haber llegado donde estoy, pero 
para mí llegar segundo es llegar 

último”, aseguró Agostini sobre su 
desempeño, añadiendo que “soy 
muy competitivo. La promesa que 
me hice y lo que hago cada vez que 
me propongo algo es ser el prime-
ro, y si me tengo que romper una 
pierna, lo haré para no permitir 
que otro gane”.

Posteriormente, se midieron en 
un complejo enfrentamiento el ar-
gentino Luis Mateucci y el chileno 
Nicolás Solabarrieta, donde este 

último no consiguió finalizar la 
prueba, lo que dio por ganador al 
trasandino. 

“Estoy orgulloso de haberle 
ganado a un exfutbolista. Cuando 
nadie apuesta por mí, ni yo, saco 
todo de mí y termino con la victo-
ria”, fueron parte de las palabras de 
Mateucci, quien también tuvo pa-
labras para Fabio, asegurando que 
“se lo haré difícil, quiero ganar mi 
segundo reality y hacer historia. 

“Tierra Brava” define a sus finalistas: Fabio 
Agostini y Luis Mateucci se enfrentarán por 
el millonario premio

Cuidado, Fabio”.
De esta forma, quienes se en-

frentarán por convertirse en el fla-
mante triunfador de “Tierra Brava” 
la noche de este domingo 21 de 
abril a partir de las 21 horas en vivo 
y en directo desde Perú, serán Fabio 
Agostini y Luis Mateucci, quienes 
buscarán ser los ganadores del 
millonario premio de 25 millones 
de pesos.

Fueron los seguidores de ambos 
los que investigaron y llegaron 
a la determinación que tendrían 
un romance, lo que incluso 
habría quedado confirmado con 
un video.

Tras casi siete meses al 
aire, el reality de Canal 13 
tendrá su esperada final 
la noche de este domingo 
21 de abril a partir de las 21 
horas, la que será en vivo y 
en directo desde Perú.

La influencer Ignacia Antonia estaría saliendo con el cantante 
urbano Ak4:20

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/la-influencer-ignacia-antonia-estaria-saliendo-con-el-cantante-urbano
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/tierra-brava-define-a-sus-finalistas-fabio-agostini-y-luis-mateucci
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